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Zema visita Hospital Aroldo Tourinho
e anuncia investimentos na saúde

Justiça manda Montes 
Claros pagar cirurgia em 
olhos de paciente
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Montes Claros, sábado e domingo 12 e 13 de Fevereiro de 2022 - R$ 2,00
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,20

Cotação EURO - REAL

R$ 5,93

Gasolina

R$ 6,77

Diesel comum Etanol 

R$ 5,29 R$ 4,57

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 27º
Min. : 20º

A Prefeitura de Montes Claros abriu o pro-
cesso de Licitação para a aquisição de horti-
frutigranjeiros para atender a demanda das 
unidades de acolhimento institucional, como 
o Centro Pop e do grupo de venezuelanos da 
etnia indígena Warao, atendendo a demanda 
da Secretaria de Desenvolvimento Social do 
município de Montes Claros. 

Os vereadores Rodrigo Cadeirante (Rede) e 
Stalin Cordeiro (Podemos), através do deputa-
do federal Weliton Prado (Pros), conseguiram 
emenda parlamentar para a compra de dois 
micro-ônibus escolares adaptados para as es-
colas Vovó Clarice e Capelo Gaivota. 

A tarde de quinta-feira (10) foi um 
momento especial na Santa Casa. Dom 
João Justino, que a partir do dia 16 de 
fevereiro passa a ser o novo arcebispo 
metropolitano de Goiânia (GO), rece-
beu uma homenagem de despedida da 
Irmandade Nossa Senhora das Mercês 
de Montes Claros (entidade mantene-
dora do hospital). Com a presença da 
direção da Instituição e membros da Ir-
mandade, o provedor José Gilson Cal-
deira agradeceu ao arcebispo por toda 
sua dedicação e empenho à frente do 
hospital. “Nós temos muito a agrade-
cer ao dom Justino. Externo meu dese-
jo de sucesso, prosperidade e bênçãos 
em sua vida”, ressaltou.

Safra brasileira de grãos 
em 2021/22 soma 268,2 
milhões de toneladas
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Montes Claros compra 
alimentos para os 
venezuelanos

Dom João Justino recebe homenagem de 
despedida da Santa Casa Montes Claros

HSC/ DIVULGAÇÃO

Escolas especiais 
receberão micro-ônibus 
a partir de emenda 
parlamentar

A Prefeitura de Pirapora, através da 
Secretaria Municipal de Educação (Se-
med), realizou a entrega de mais 5.300 
kits de alimentação escolar, para os alu-
nos da Rede Municipal de Ensino. Os kits 
representam a merenda escolar dessas 
crianças, que não vêm tendo aulas pre-
senciais, por causa dos desdobramentos 
da pandemia da Covid-19. 

Pirapora distribui 5,3 mil kits de alimentação 
escolar para alunos da rede municipal

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

O promotor Felipe Gustavo Gonçalves Caires, da Curado-
ria do Consumidor de Montes Claros, expediu recomendação 
à Prefeitura de Montes Claros e a MCTrans para que em dois 
meses fiscalize, diariamente, se a concessionária que presta o 
serviço de transporte coletivo em Montes Claros está cumprin-
do o contrato e colocando 90 ônibus para circular na cidade. 

MP manda prefeitura 
fiscalizar lotações em 
circulação em Montes Claros

O governador Romeu Zema anunciou investimentos de R$ 175 milhões na área de saúde do 
Norte de Minas, sendo R$ 100 milhões nos cuidados primários. Apontou a prioridade para as cirur-
gias eletivas, como em parceria com o Hospital Aroldo Tourinho, onde visitou. O secretário Fábio 
Baccheretti anunciou que o hospital passará a contar com mais cinco leitos de UTI, como legado do 
atendimento da Covid-19. Citou ainda que o hospital saiu de R$ 3,4 milhões de recursos por ano 
para R$ 6,4 milhões. 

POLÍTICA 10
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Os dados também comprovam 
que 89,16% da população brasilei-
ra adulta com renda mensal de até 
R$ 4.990,00, menos que 5 salários 
mínimos (em 2019), respondem 
por 66,44% do total da arrecadação 
tributária do país. Aqui está a com-
provação definitiva de que o Sistema 
Tributário Brasileiro é um verdadeiro 
manicômio tributário.

As desigualdades sociais e regio-
nais vêm sendo fomentadas pelo 
Governo Federal há mais de 20 anos. 
Esse abismo se acentua graças, pri-
meiramente, à tributação elevada, 
injusta e progressiva sobre o consu-
mo. Ao optar por tributar fortemente 
o consumo, e não a renda/capital, o 
Brasil escolheu o caminho errado. 
Essa sinuosa estrada arrecadadora 
não é nada segura e sacrifica o bolso 
dos mais pobres. É a aceleração das 
desigualdades ladeira abaixo.

Se por um lado o governo se 
mostra sensível à situação dos menos 
favorecidos implementando o pro-
grama Auxílio Brasil no valor de R$ 
400,00 mensais, por outro tira quase 

o total do benefício do trabalhador 
assalariado com renda de até 2 sa-
lários mínimos por meio da abusiva 
tributação imposta sobre o consumo 
da alimentação básica, higiene pes-
soal, vestuário e transporte, que lhe 
custam R$ 390,14 por mês.

O abismo se aprofundará se os 
cidadãos que ganham menos conti-
nuarem sofrendo os efeitos mais per-
versos desse modelo tributário, pelo 
qual a carga tributária recai mais em 
quem ganha menos. Esta é uma na-
ção Robin Hood às avessas! 

Outra causa importante desse 
agravamento é a benevolência do 
Governo Federal na concessão de 
renúncias fiscais. A receita da qual o 
Brasil abre mão todos os anos soma 
R$ 300 bilhões. Ou nada menos do 
que 4% do PIB Nacional. As razões 
para essas concessões não são apenas 
questionáveis; significam escanda-
loso descumprimento da Constitui-
ção, porque são concedidos sem a 
observância do princípio da impes-
soalidade e se destinam não para a 
redução das desigualdades sociais e 

regionais, mas para as regiões Sudes-
te e Sul, justamente as mais ricas e 
desenvolvidas do país. Como se não 
bastasse, o Brasil ainda perde outra 
significativa do PIB para a evasão fis-
cal. São U$$ 280 bilhões que deixam 
de entrar anualmente nos cofres fe-
derais por pessoas físicas e jurídicas 
que sonegam tributos. Um rombo de 
13,4% do PIB.

Antes de se falar em reforma tri-
butária e do restabelecimento do 
pacto federativo, existem caminhos 
urgentes, necessários e factíveis para 
o Brasil reduzir suas desigualdades 
sociais. O ponto de partida deve 
ser a redução da tributação sobre o 
consumo, diminuindo as alíquotas 
de ICMS, IPI, PIS, COFINS e outros 
impostos. 

Outra medida essencial é fazer 
uma mudança profunda no Imposto 
de Renda, começando pela correção 
anual da Tabela do Imposto de Renda 
Pessoa Física, evitando-se tributar infla-
ção e aumentar a tributação das pes-
soas físicas sem lei autorizativa. Além 
disso, é imprescindível aumentar a tri-

butação sobre a renda – por meio do 
IRPJ -, criando novas e mais elevadas 
alíquotas, de modo a tributar maiores 
salários e rendas.

Também é urgente aumentar a 
tributação sobre herança, hoje fixada 
em 4% a 7%, muito aquém do que é 
cobrado em outros países. Por fim, o 
País precisa estabelecer política de au-
mento real anual do salário-mínimo, 
com percentual ditado pelo aumento 
da produtividade, além, é claro, da 
obrigatoriedade da correção anual 
pelo índice inflacionário. 

O dramaturgo paraibano Ariano 
Suassuna (1927-2014) há muito tem-
po alertou: “O que é muito difícil é 
você vencer a injustiça secular que di-
lacera o Brasil em dois países distintos: 
o país dos privilegiados e o país dos 
despossuídos.”

Sempre é tempo de ouvir a voz dos 
sábios e de encarar os desafios, enfren-
tando o poder das elites e reduzindo 
privilégios.  Sem isso, o Brasil conti-
nuará sendo uma fonte inesgotável de 
desigualdades sociais, penalizando a 
população mais pobre.

O projeto de autoria do senador Fabiano Contarato (foto), Rede-
-ES, proibindo a “arquitetura hostil” em espaços de uso público, foi 
aprovado na Comissão de Desenvolvimento Urbano da Câmara dos 
Deputados, e ganha adesão nas casas legislativas de Belo Horizon-
te, São Paulo, Brasília. Fortaleza, São José do Rio Preto, Araraquara e 
Ribeirão Preto. A proposta vem sendo chamada de “Lei Padre Lance-
lotti, em homenagem ao padre Júlio Lancelotti, que no ano passado 
destruiu a marretadas pedras pontiagudas instaladas pela prefeitura 
embaixo de viadutos de São Paulo. “Arquitetura hostil”, também co-
nhecida como arquitetura anti-mendigo” é o termo usado para definir 
elementos urbanos para dificultar a vida dos que não têm moradia. 

EM BUSCA DE UM LÍDER

As dificuldades encontradas pelo presidente Jair Bolsonaro para 
definir o seu líder no Senado, pode levá-lo a fazer com que o atual 
líder do governo no Congresso Nacional, senador Eduardo Gomes 
(MDB-TO) acumule a liderança no Senado. Após a saída do senador 
Fernando Bezerra do posto, Bolsonaro convidou o mineiro Alexan-
dre Silveira para assumir a vaga deixada por Antônio Anastásia, que 
deixou o Senado para assumir a vaga de ministro do TCU. Silveira, no 
entanto, disse que não é preciso estar ocupando um cargo para poder 
ajudar o Brasil e que continuará construindo pontes para contribuir 
com a sociedade. Ou seja, não quer saber de assumir a liderança do 
governo. 

COLIGAÇÃO COM ROUPAGEM NOVA

Os partidos políticos conseguiram garantir a formação de coli-
gações, com roupagem nova, nas chamadas Federações, que foram 
validadas ontem, por maioria dos ministros do Supremo Tribunal 
Federal. Os ministros consideraram constitucional a formação dos 
blocos entre os partidos. O relator da ação, ministro Luís Roberto 
Barroso (foto), propôs que a formalização entre os partidos possa 
ser feita até o dia 31 de maio. As federações permitem que diferentes 
siglas formem uma só agremiação, inclusive nos processos de escolha 
e registro de candidaturas para eleições majoritárias.

AS ARTICULAÇÕES DE CIRO GOMES EM MINAS

Quando estiver em Belo Horizonte na sexta-feira, o pré-candida-
to do PDT à presidência da República, Ciro Gomes, pretende bus-
car uma aproximação maior com o prefeito Alexandre Kalil. Os dois 
tem agendado um encontro, na primeira viagem de Ciro pelo estado, 
nessa pré-campanha, que inclui, ainda a ida dele para o Triângulo 
Mineiro. Os avanços dessa conversa vão depender do PSD de Kalil, 
se o partido lançará ou não candidato à presidência da República. 
De qualquer forma, Ciro Gomes pretende encontrar um nome que 
garanta um bom palanque para ele em Minas Gerais.

CADE APROVA VENDA DA OI

O Conselho Administrativo de Defesa Econômica (Cade) julgou 
ontem a venda da operação móvel da Oi para a TIM, Vivo e Claro. Três 
conselheiros votaram contra e outros três, incluindo, o presidente do 
órgão antitruste, foram a favor da venda. A aprovação da operação 
móvel para TIM, Vivo e Claro somente se materializou com o voto de 
minerva do presidente do Cade, Alexandre Cordeiro Macedo, com 
imposições de algumas condições para preservar o mínimo de abertu-
ra à concorrência no setor de telecomunicações. É a fase final de uma 
novela que se arrasta desde dezembro de 2020 e um passo importan-
te para a Oi, que tenta sair da recuperação judicial. 

MINISTÉRIO DA AGRICULTURA VAI 
DEBATER QUALIDADE DA CACHAÇA

O Ministério da Agricultura pretende debater uma proposta de 
regulamentação nos padrões de identidade e qualidade da cachaça 
de cana de açúcar no Brasil, conforme portaria assinada pela ministra 
Tereza Cristina. Estão sendo convocados os interessados no assunto a 
participar de uma audiência pública sobre o tema, a ser realizada dia 
3 de março, das 9h às 18 horas. O objetivo da audiência é “permitir 
a participação e a exposição técnica de órgãos, entidades ou pessoas 
interessadas sobre pauta predefinida de tópicos relacionados à pro-
posta de regulamentação”. 

2 OpiniãO
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Redução das desigualdades sociais, 
desafio inadiável (Parte 2)

A importância do compliance para as empresas 
combaterem seus riscos cibernéticos (Parte 2 )

A paz invadindo meu coração

Falta de Containers & frete marítimo 
subindo: o que está acontecendo? (Parte 1)

SAMUEL HANAN
ENGENHEIRO COM ESPECIALIZAÇÃO NAS ÁREAS DE MACROECONOMIA, 

ADMINISTRAÇÃO DE EMPRESAS E FINANÇAS

MONICA BRESSAN
ESPECIALISTA EM GOVERNANÇA CORPORATIVA, COMPLIANCE

MARCO ANTONIO SPINELLI
MÉDICO, COM MESTRADO EM PSIQUIATRIA PELA 

UNIVERSIDADE SÃO PAULO

 ADVOGADO E ÁRBITRO COM VASTA EXPERIÊNCIA EM LITÍGIOS E 
ÊNFASE EM TRANSPORTE MARÍTIMO

ARQUITETURA HOSTIL
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O compliance voltado para a se-
gurança da informação e proteção 
de dados contempla a adoção de 
procedimentos com o objetivo de 
minimizar a ocorrência de todos 
esses riscos, como a adoção de po-
líticas de segurança da informação 
e protocolos específicos para fun-
cionários, fornecedores e clientes 
acessarem os dados. Envolve tam-
bém, e principalmente, a realiza-
ção de treinamentos aplicados aos 
colaboradores para instruí-los a 
não deixar a empresa vulnerável 
a riscos cibernéticos, além de um 
plano de resposta a incidentes e 
o investimento na manutenção de 
um ambiente de tecnologia atuali-
zado incluindo antivírus, firewall, 
espelhamento e/ou backup isolado 
do sistema em uso.

Nesse contexto, além da adoção 
de medidas gerais de conformidade 
acima exemplificadas, é muito im-
portante para as companhias ado-
tarem um Programa de Governan-
ça em Privacidade de Dados, para 
manterem seus dados protegidos e 
se resguardarem perante a Lei Ge-
ral de Proteção de Dados (LGPD).

Esse Programa de Governança 
em Privacidade de Dados, pode ser 
implementado observando-se dez 
etapas:

1 - nomear um encarregado de-
signado pela empresa que será res-
ponsável de introduzir um sistema 
de compliance e fazer intermedia-
ção entre empresa titular de dados;

2- criar um canal de atendimen-
to ao titular de dados, por meio do 
qual o titular dos dados pessoais 
possa obter informações sobre o 
tratamento e exercer seus direitos 
legais;

3 - elaborar o mapeamento do 
fluxo de dados pessoais e de seu ci-
clo de vida, ou seja, a identificação 
dos momentos de coleta, retenção, 
processamento, compartilhamento 
e eliminação;

4 - caso encontre riscos, elaborar 
o relatório de impacto que avaliará 
os riscos associados ao tratamento 
(com a descrição dos processos de 
tratamento de dados pessoais que 
podem gerar riscos às liberdades 
civis e aos direitos fundamentais e 
as medidas, salvaguardas e meca-
nismos de mitigação de risco);

5 - realizar os ajustes de con-
formidade por meio da adoção de 
medidas para mitigação de riscos 
associados ao tratamento dos da-

dos pessoais;

6 - adotar medidas de segurança 
da informação para evitar acessos 
não autorizados ou qualquer forma 
de tratamento inadequado ou ilíci-
to, garantindo confidencialidade, 
integridade e disponibilidade dos 
dados apenas quando e a quem de 
direito. E mostrar que está fazendo 
isso;

7- elaborar um plano de res-
posta a incidentes com o estabe-
lecimento de procedimentos para 
resposta a incidentes de segurança 
da informação envolvendo dados 
pessoais;

8 - elaborar e divulgar a política 
de privacidade com informações 
claras e atualizadas sobre a previ-
são legal, a finalidade e os procedi-
mentos utilizados para a execução 
das operações de tratamento para 
deixar o cliente seguro em relação 
a isso;

9- realizar os ajustes contratuais 
pertinentes em relação aos contra-
tos celebrados com colaboradores 
e com terceirizados que atuem 
como operadores (que realizam o 
tratamento de dados pessoais em 

nome do controlador) isso inclui 
que empresas contratadas e que dis-
põem de muitos dados da empresa, 
como contabilidade, por exemplo, 
garantia de que ela também cumpra 
as normas da LGPD;

10 - realizar a capacitação da equi-
pe acerca das diretrizes da LGPD e da 
Política de Privacidade adotada.

A LGPD não estabelece um pra-
zo para a implantação do Programa 
de Governança em Privacidade de 
Dados, porém, se a empresa tiver 
efetivamente implantado esse Pro-
grama e venha a ocorrer algum in-
cidente, os valores das multas que 
poderão ser aplicadas por perda ou 
vazamento de dados pessoais, por 
exemplo, serão consideravelmente 
menores, além da reputação não 
ser tão abalada devido à empresa já 
estar comprometida com a proteção 
de dados.

Diante de tudo o que foi aborda-
do, é imprescindível que as empre-
sas se protejam de eventuais inci-
dentes cibernéticos. Pode fazer toda 
a diferença na garantia de segurança, 
redução de custos e na manutenção 
da credibilidade das empresas no 
mercado, especialmente os peque-
nos e médios negócios.

Esse título me ocorreu junto com 
a música belíssima de Gilberto Gil: 
“Vim parar na beira do cais/ Onde a 
estrada chegou ao fim/ Onde o fim 
da tarde é lilás/ Onde o sol arrebenta 
em mim/ O lamento de tantos ais”.

A música descreve o poeta se 
refugiando no final de uma tarde 
de briga, de sofrimento amoroso, 
do “Só a guerra faz nosso amor em 
paz”. Pessoas sofrem pela presença 
e pela ausência de parceiro e de 
parceria. Não é incomum que a paz 
venha acompanhada da tristeza das 
batalhas, amorosas ou não.

O fato é que somos sempre com-
pelidos à guerra. Somos soldados 
do BOPE invadindo as favelas de 
nossas dificuldades, tentando ven-
cer as batalhas que não vencemos: 
batalhas para perder peso, batalhas 

para encontrar o verdadeiro amor, 
batalhas para encontrar o conforto 
econômico e o futuro protegido, 
batalhas que nos consomem no dia 
a dia deixando sempre um gosto de 
que algo ainda não está bom no final 
da tarde lilás.

Uma das minhas birras com os 
livros de AutoAjuda (os terapeutas 
costumam torcer o nariz com esses 
livros que são como locutores de FM 
berrando aos nossos ouvidos que 
devemos ser felizes, magros, ani-
mados, positivos) é justamente essa 
coisa de jogar sempre para o ama-
nhã o que poderia ser vivido hoje. 
Pense positivo e conquiste o carro, 
o namorado, a mansão de seus so-
nhos.

Outro dia estava lendo um jor-
nal e fiquei emocionado com uma 

matéria sobre a religião no dia a dia 
das pessoas; o repórter colheu um 
depoimento de uma senhora muito 
simples que havia se convertido ao 
Budismo e descobrira que poderia 
ser útil e feliz sendo uma boa empre-
gada doméstica. Desde este insight 
imenso, ela cultivava uma atitude 
alegre e caprichosa em tudo o que 
fazia, tornando-se uma ótima profis-
sional, além de realizada.

Muita gente torceria o nariz dian-
te desse texto dizendo que isso é es-
timular a alienação e o conformismo, 
as pessoas precisam querer crescer, 
a senhora deveria voltar a escola, ser 
empreendedora e virar diarista, mon-
tar uma empresa de faxinas, fazer MBA 
e depois, sim, após o terceiro infarto 
do miocárdio, gozar da alegria da meta 
alcançada.

Esses são nossos valores, ou a 
ausência deles, que nos tornam alie-
nados de algumas verdades simples, 
que costumam ser as maiores verda-
des: não temos como antever e muito 
menos controlar o futuro. Gastamos 
muita energia com ele. Devemos ser 
imprevidentes, viver o limite, despre-
zar os planejamentos? Muito pelo 
contrário. Podemos planejar, cuidar 
e expandir as fronteiras de nosso fu-
turo, é uma das vantagens de nosso 
Neocortex recém conquistado em 
nossa jornada evolutiva. Mas a se-
renidade da senhora, que transfor-
ma cada pequeno ato de limpeza e 
arrumação com algo transcendente 
é um exemplo do estado neurofisio-
lógico que devemos praticar. Todo 
dia. Um estado que me lembra a 
paz, invadindo meu coração.

Quem trabalha com Comex ou 
com Shipping têm reparado que nos 
últimos meses o mercado tem sofri-
do com impactos de falta de contai-
ners, aumento drástico dos fretes 
marítimos aliado a uma grande redu-
ção do período de free time.

Para se ter noção, o frete maríti-
mo de um container de 40ft da Ásia 
para o Estados Unidos da América ba-
teu máxima histórica recentemente.

Você deve estar se questionando: 
qual o motivo disso tudo estar acon-

tecendo?

Nas últimas semanas tenho visto 
muitos absurdos sendo divulgados. 
Diariamente, vejo pessoas culpando 
transportadores marítimos e os acu-
sando de serem exploradores.

A premissa basicamente é sempre 
a mesma: armadores subiram frete 
para compensar o que deixaram de 
faturar no primeiro semestre.

Calma! Muita Calma nessa hora! 
Compartilho com vocês que a reali-
dade é outra e bem mais complexa.
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CPI desvenda relações suspeitas que 
unem Cemig ao Novo

Comissão aprova incentivo fiscal para 
microempresa que patrocinar esporte

Parlamentar quer maior fiscalização 
da venda de álcool liquido 70% 
durante a pandemia

Excedentes de concurso da PMMG pedem 
convocação 

Pedófilo desmascarado

Pois então seu menino... enfim 
um dos maiores pedófilos desse 
mundão sem porteira de meu Deus 
enfim teve a sua identidade conhe-
cida... ele é o tal de Vico, um cana-
dense que vivia pelos países pobres 
da Ásia e por lá comprava crianças 
para fazer sexo e ainda tinha cora-
gem de colocar na internet... só que 
mudava o rosto... mas a tecnologia 
hoje é muito avançada e ele foi des-
coberto... atualmente ele está na 
Tailândia... onde deverá ser preso e 
quem sabe cortam lhe o coquinho... 
que para nadica de nada serve e na 
melhor das hipóteses... corta lhe o 
pingolim... pois isso sim seria um 
bom castigo para cabra safado que 
faz sexo com crianças... Que nojo... 
eca.

Senso de humor irrita edil

Pois então minha gente mais que 
amada... em bastidores sabemos de 
tudo que anda acontecendo dentro 
da política... Espia só... todo mundo 
sabe que dificilmente o Humber-
to Touro Souto brinca... mas ele é 
bem humorado sim e só tem a cara 
fechada e a fama de que não gosta 
de brincar... Um dia ele estava tra-
balhando e sozinho na sua sala e 
um dos importantes edis chegou 
e Humberto sapecou “diga logo o 
que quer...esta me atrapalhando”.. 
ah pra que seu menino... o edil não 
gostou...fechou a cara e logo que 
vive brincando... E saiu fazendo bei-
cinho e não voltou... O problema é 
que o clima anda muito tenso, do 
disse e me disse e dá nisso né?

Formiga afrodisíaca é?

Eu sei que no estresse em que 
vivemos... a coisa não funciona bem 
e nem satisfatoriamente como de-
via... e ai o pessoal tem apelado para 
o ovinho de codorna... o viagrinha 
do sertão que é o pequi e o viagra 
azulzinho mesmo... e agora surgiu 
um esperto e disse que tinha encon-
trado uma formiga que era só comer 
a bichinha (no caso a formiguinha, 
viu mal acabado?) ficava doidão... E 
milhares de pessoas compraram... 
e agora descobriram que tudo não 
passava de uma tremenda farsa... e 
o pior e tudo que as formigas eram 
vendidas a peso de ouro... Mas tam-
bém que povo mais besta seu meni-
no... compre o que já dá certo não é 
mesmo? É ruim.

Textinho ou historinha creti-
ninha joiadinha

Pois muito que bem... nesse 
momento estou esquecendo de 
vez todo assunto sério e passarei a 
falar somente de coisas amenas e 
mais alegres como o nosso glorioso 
textinho ou historinha cretininha 
joiadinha e também rir um tantão 
que é muito bom para combater 
queda de cabelo da perna direita 
e para oxigenar o nosso Coquinho 
com uma tremenda e bitelona dose 
de bom humor - Tu sabes quantos 
portugueses são necessários para 
afundar um submarino de última 
geração? Respondendo rápido - So-
mente dois... um bate na porta e ou-
tro abre... pronto tá feito a bobagem 
- Você sabe por que o português 
sempre deixa o celular em cima da 
máquina de lavar? Simples... para 
não ficar fora de área de serviço... 
Chique ele né?

Se beber não dirija e só isso? 
Mas beba?

Ará seu menino eu cá fico a pen-
sar como em nosso Brasil varonil as 
coisas fingem que são feitas... o ser-
vidor público (nem todos é claro) 
finge que trabalha e o patrão finge 
que paga e tudo fica por isso mes-
mo... Qual o maior e mais grave pro-
blema social que temos no momen-
to? As drogas ilícitas que tem como 
porta de entrada o álcool que licita 
e até estimulada... tanto que existe 
uma publicidade... Se beber não di-
rija... mas beba né? Por que não se 
tem uma mega campanha contra o 
uso indiscriminado do álcool? Não 
pode e não deve as empresas são 
poderosas e pagam impostos por 

demais... isso e cúmulo da hipocrisia... 
Aiiiiiiiii que nojo... assim não...

Agora é moda ser assexuado?

Aiiiiiiiiii cruz credo... pode parar 
esse mundão sem porteiro de meu 
Deus que eu quero descer e não 
brinco mais.. Espia só que coisa mais 
doida... a Esquerda falida de nossa 
gloriosa terrinha do Bananal é gay 
quase na sua totalidade... eles não tem 
ideologia... tem preferência sexual... e 
tanto que até o ano passado era Cult 
e a moda ser menino excessivamente 
alegre.. Mas agora não... mudou tudo 
agora nem gay... nem heterose e bi...
agora dizem que a moda vindo de fora 
é ser assexuado... Ou seja você é ho-
mem... é mulher... mas não gosta de 
fazer bobiça... não gosta fazer sexo 
com nenhum dos dois... Ui...ui...ui... 
eu não sou assim...mas isso é moda é? 
Tu gostaste?

Homem forte do Brejo
 esconde do povo

Tem coisa neguinha que não dá 
para entender de jeito nenhum... 
imagine vocês que um quando um 
homem forte do Paço conhecido mun-
dialmente como prefeito tenta se ele-
ger ele vai até em batizado de boneca 
e se faz de sensível...amável e amigo... 
Aí ele consegue ganhar e ai a primeira 
coisa que ele faz é pegar o seu celular 
e dá para os dos puxa sacos mais fortes 
para segurar e atender e dizer sempre 
que ele está muito ocupado... Ainda 
que ele marcar e isso esta acontecendo 
em Francisco Sá onde sempre o povo 
teve acesso direto ao prefeito... Mas 
jornalista não tem não... será que em 
algo a esconder... E olha que Mario Os-
valdo era amigo e sociável... Era.

Desgraça sobrepõe 
à bondade?

Ai... ai... ai... que tristeza... snif... 
snif... snif... cof... cof... buaaaaaaaa... 
pois então seu menino... hoje estou 
por demais triste e desolado... não 
estou me aguentando de tanta coisa 
a pensar... O que? Estou dramático? 
Claro que não né coisinha feiinha... tu 
nem sabe o que aconteceu... da vonta-
de de não te contar nadica de nada... 
ui.. ui... que tristeza... mas estou me 
sentindo culpado pelo mundo não ser 
melhor do que é... e podem apostar 
que a culpa é de um nobre edil que 
disse que a imprensa só fala de coisa 
ruim e que nas primeiras páginas só 
tem sangue... meninos que vão para a 
cidade dos pés juntos e por aí vai... e 
disse que as desgraças sobrepõem as 
coisas boas... ui.

Humberto e os flanelinhas

Pois então minha gente mais que 
biita... temos um grupo de bandidos 
que agem livremente nas ruas de nos-
sa Princesinha do Norte e no Mercado 
Central que são os olhadores de caran-
guinhos... Eles lotearam o local que 
deveria ser público e cobra caro para o 
cidadão gastar a merrequinha fazendo 
compras... essa é uma situação vergo-
nhosa e que a administração passada 
não conseguiu solucionar e parece 
que tem gente graúda dando cobertu-
ra para os bandidos... É preciso que o 
nosso homem forte do Paço, o Hum-
berto tome medidas corajosas e não 
deixe a cidade ser dominada por ban-
didos que exploraram covardemente o 
povo... é extorsão gritante...

Montei no Porco

Pois é... dizem as más línguas que 
eu sempre digo que vou montar no 
porco por que ele é baixinho e fácil de 
montar e que eu prefiro picar a mula 
por ser alta... mas longe de todo fala-
tório... eu vou capar o gato... cair no 
capinado e deitar o cabelo... enfim eu 
vou embora mesmo... e por favor não 
vá fazer nenhum tipo de macaquice 
que não estarei por perto para te acu-
dires e por favor lembre - “Em todo tra-
balho há proveito, mas meras palavras 
só conduzem a pobreza.” Bíblia Sagra-
da... para pensar mesmo...

O Fuso de hoje é - Com muita tris-
teza vejo proliferar em todo território 
de nossa Princesinha do Norte, o nú-
mero de olhadores de caranguinhos e 
os homens forte do Paço o finge que 
não vê tem mesmo é medo para mexer 
com esses bandidos...Xô coisa ruim...
Fora

O Xonado do dia é – Tenente-
coronel Leal que além de uma figura 
humana impar é também um baita de 
um profissional e competência sobra... 
Sucesso nobre guerreiro...Fui

Última

A convocação de excedentes do 
concurso de soldado da Polícia Mili-
tar de Minas Gerais (PMMG) realiza-
do em 2021 foi considerada essencial 
para os convidados de audiência 
pública. Durante a reunião, realizada 
pela Comissão de Segurança Pública 
da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG), foram apresentados 
números que mostram o deficit de 
efetivo da corporação. Atualmente, 
a PMMG conta com 37.930 policiais 
na ativa, de acordo com o tenente-
coronel PM Maurício José de Oli-

veira. O número é bem inferior ao 
estipulado pela Lei 22.415, de 2016, 
que fixa os efetivos da PMMG e do 
Corpo de Bombeiros Militar de Minas 
Gerais (CBMMG) e prevê um efetivo 
de 51.669 profissionais na PMMG. 
Apesar disso, o convidado esclareceu 
que o limite para recomposição atual-
mente é de 40.024 policiais, número 
de profissionais da ativa em 31 de 
setembro de 2015, quando o Estado 
de Minas Gerais ultrapassou o limite 
prudencial de gastos com pessoal, 
conforme determinado pela Lei de 

Responsabilidade Fiscal. Respeitado 
esse limite, Oliveira afirmou que a 
corporação é favorável à convocação 
dos excedentes do concurso público, 
que foi homologado em dezembro de 
2021 e tem validade de um ano. Ele 
salientou, porém, que é preciso sin-
cronizar a convocação com os ciclos 
de formação já planejados para o ano. 
“Teremos esse ano uma movimenta-
ção de 23 mil militares na Academia, 
em cursos de formação de sargentos 
e outras atividades”, disse. 

Segundo ele, para treinamento 

dos pouco mais de 850 militares 
aprovados no concurso de 2021 que 
farão o curso em Belo Horizonte, já 
será necessário um rodízio de salas.  
Esses 850 aprovados somam-se a 
outros 953 também aprovados que 
serão designados para o interior do 
Estado. Há, além desses, 1.200 ad-
mitidos no concurso que não foram 
classificados entre as vagas disponí-
veis e é a convocação desses que está 
em discussão. Todos poderiam, por-
tanto, ser convocados sem ultrapassar 
o limite prudencial.  

O Líder do MDB na Câmara dos 
vereadores e um dos maiores incen-
tivadores do esporte, Pastor Elair, 
comentou a iniciativa dos deputa-
dos, através da Comissão do Esporte 
aprovou o Projeto de Lei Comple-

mentar (PLP) 452/17, que permite 
às microempresas e empresas de 
pequeno porte abater até 4% do 
Imposto de Renda (IR) devido com 
patrocínio ou doação a projetos des-
portivos e paradesportivos.

De acordo com o parlamentar, 
o esporte é ainda a mais eficaz ma-
neira de evitar que jovens e crianças 
enredam no caminho do crime e uso 
de drogas ilícitas e destacou que a 
proposta altera o Estatuto Nacional 

VALDEMAR SOARES

O Secretario do Meio Ambiente 
Municipal, Soter Magno insiste em 
dizer que pode até parecer inofen-
sivo, o uso de garrafas de álcool 
70% usadas para limpeza ou para 
acender churrasqueira nos finais de 
semana pelas famílias, mas é preciso 
ter cuidado para não causar queima-
duras e mesmo tirar vidas. 

Soter destaca que o problema 
vem se tornado tão frequente com 
acidentes, vitimando crianças e 
adultos com queimaduras graves e 
ate inúmeros óbitos com o álcool 
liquido. Nesta semana, voltaram a 
fazer campanha para que as pesso-
as enviem e-mails à Comissão de 
Defesa do Consumidor da Câma-
ra Federal pela apresentação do 
projeto que restringia a venda do 
produto com era feita em todos 
os supermercados e sem nenhum 
tipo de controle. Esse projeto deve-
rá ser votado ainda até o próximo 
mês, já que vem e arrastando por 
anos, e segundo disse o secretario, 
a queimadura é a primeira causa de 
sequelas em crianças e adolescentes 
até 14 anos. 

Soter afirma que quando acon-
tece vitimas fatais: é um produto 
que já ficou constatado que causa 
o maior número de acidentes no 

Brasil, tanto que as vítimas que che-
gam aos hospitais de queimados, 
a maioria são pessoas que foram 
atingidas pelo manuseio do álcool, 
usado geralmente para limpeza e 
que quase sempre são colocadas ao 
alcance das crianças que ao pegar o 
produto, logo se acidentam, causan-
do graves lesões e outras podendo 
chegar a óbito. O número de aciden-
tes tem aumentado nesse período 
de pandemia, onde as pessoas estão 
mais em casa e manuseando o álco-
ol liquido 70%. “Gostaria muito que 
houvesse uma regulamentação para 
que esse tipo de produto só possa 

ser comprado por pessoas maiores 
de idade e que passariam a ser res-
ponsáveis pelo uso, seja domestico 
ou não. Essa frente de combate ao 
acidente com o álcool chega num 
bom momento, pois a cada dia no-
vas pessoas são vitimadas pelo uso 
indevido ou mesmo falta de cuidado 
do álcool. É produto que vem sendo 
discutido a sua eficaz e como deve 
ser utilizado nos lares, já foi proibi-
do por algum tempo o álcool liqui-
do, só permitindo o gelatinoso, mas 
as empresas conseguiram através de 
uma ação na justiça, voltar a comer-
cializar livremente o álcool liquido, 

e esse é muito mais grave, quando 
as pessoas se acidentam com ele. Se 
esse projeto for aprovado na Câma-
ra Federal, que restringe o seu uso e 
comercialização, certamente vamos 
evitar um grande numero de pessoa 
que são vitimas de queimaduras e 
na sua grande maioria são crianças 
e adolescentes”, destaca Magno. O 
secretário disse ainda que está es-
tudando um meio de fazer uma lei 
municipal para coibir a comerciali-
zação e uso desse produto, e que 
deseja encontrar um meio que difi-
culte o acesso do álcool em liquido 
por crianças e adolescentes. 

ASCOM/ CÂMARA 

DIVULGAÇÃO 

A influência do Partido Novo, 
o mesmo do governador Romeu 
Zema, em decisões administrativas 
temerárias tomadas desde 2019 
pela cúpula da Companhia Ener-
gética do Estado de Minas Gerais 
(Cemig) foram novamente denun-
ciadas na tarde desta terça-feira 
(9/2/21) ao longo de mais um de-
poimento colhido pela Comissão 
Parlamentar de Inquérito (CPI) 
criada pela Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG) para inves-
tigar possíveis irregularidades na 

gestão e o uso político da empresa. 
Em questionamentos apresentados 
pelo vice-presidente e pelo relator 
da CPI da Cemig, respectivamente 
deputados Professor Cleiton (PSB) 
e Sávio Souza Cruz (MDB), a geren-
te de Compras de Materiais e Servi-
ços da Cemig, Ivna de Sá Machado 
de Araújo, admitiu que seu marido, 
o empresário Carlos Alberto Cam-
pos Araújo, é sócio do secretário de 
Assuntos Institucionais e Legais do 
diretório do Partido Novo no Esta-
do, Evandro Negrão de Lima Júnior, 

em uma empresa de geração de 
energia que teria negócios com a 
Cemig, a TRZS Energia e Participa-
ções Ltda. Segundo já apurado pela 
CPI, o dirigente do Novo, embora 
não tenha cargo nem no Executivo 
nem na Cemig, teria participação 
direta em várias decisões estratégi-
cas da estatal, entre elas inclusive a 
escolha do atual diretor-presidente, 
Reynaldo Passanezi Filho. Os dois 
serão os próximos depoentes a se-
rem ouvidos, também na condição 
de testemunhas, pela CPI da Cemig.

Em seu depoimento, Ivna che-
gou até a negar que conheça o só-
cio do marido e, em outro ponto 
da reunião, ao tentar se esquivar 
de responder sobre pormenores de 
contratos celebrados sem licitação 
pela Cemig, sob alegação de que 
todos os detalhes estariam docu-
mentados nos próprios contratos 
assinados, ela chegou a ser adver-
tida pelo presidente da CPI, depu-
tado Cássio Soares (PSD), para que 
tivesse uma postura mais assertiva 
com a investigação.

da Microempresa e da Empresa de 
Pequeno Porte (Lei Complementar 
123/06) e recebeu parecer favorável 
do relator, deputado André Figuei-
redo (PDT-CE). Pastor Elair afirmou 
que a proposta estende para as mi-
cros e pequenas empresas o bene-
fício que existe para as demais, pre-
visto na Lei de Incentivo ao Esporte 
(11.438/06). 

Ele disse que não adianta ter leis 
como essa que incentiva os esportes 
e não ter uma ampla divulgação e 
pediu que fosse divulgado depois 
de aprovado nas escolas iniciais até 
as faculdades. Lembrou ainda que a 
norma possibilita às empresas desti-
nar até 1% do valor devido de IR a 
projetos voltados ao esporte. 

Ao finalizar, Pastor Elair disse que 
de acordo com o texto aprovado, o 
Comitê Gestor do Simples Nacional 
(CGSN) regulará a dedução dos valo-
res. O comitê é o órgão responsável 
por disciplinar a aplicação do Esta-
tuto Nacional da Microempresa e da 
Empresa de Pequeno Porte.
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NOVO anuncia quatro candidatos nas 
eleições deste ano

Carlos Pimenta cria Projeto que beneficiará 
idosos e deficientes

Vereadores conseguem emendas para 
aquisição de micro-ônibus destinado a 
escolas especiais

Câmara cobra reforma de unidades de saúde 
em Montes Claros

DIVULGAÇÃO 
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GIRLENO ALENCAR

O governador Romeu Zema 
Neto participou de reunião com 
correligionários do Partido Novo, 
na noite de quinta-feira (10), em 
Montes Claros, quando definiu a 
nova configuração das lideranças 

locais da legenda, com vistas a 
turbinar o trabalho na região para 
2022. O empresário salinense Re-
ginaldo Ferreira foi anunciado 
como novo líder mesorregional, e 
de agora em diante coordenará as 
ações do partido em todo o Norte 
de Minas, auxiliado pelas lideran-

ças microrregionais e locais. Em 
seu pronunciamento aos filiados e 
apoiadores, Romeu Zema destacou 
os principais avanços obtidos pela 
sua administração, que em três 
anos saneou as finanças de Minas 
Gerais, em que pesem as gigantes-
cas dívidas herdadas e ainda a se-

O deputado estadual Carlos Pi-
menta está criando mais uma me-
dida para dar segurança aos ido-
sos e pessoas com deficiência. É 
um Projeto de Lei, de sua autoria 
que já está tramitando na ALMG, 
cujo objetivo é conceder aos ido-
sos e as pessoas com deficiência, 
o direito de desembarcar fora dos 
pontos de parada dos transportes 
coletivo no período noturno.

De acordo com o texto do 
Projeto, o desembarque dessas 
pessoas será realizado sempre 
que solicitado ao motorista do 
coletivo e haja condições de se-
gurança na parada do veículo na 
via, mesmo que no local indicado 

não exista pontos de parada re-
gulamentado. Vale ressaltar que 
o desembarque de idosos/ defi-
cientes poderá ser efetuado em 
qualquer local onde a parada do 
coletivo seja permitida e possa 
ser realizada em condições de se-
gurança, exceto nos corredores e 
faixas para ônibus, após as 22 ho-
ras de segunda a sábado e após as 
21 horas aos domingos e feriados.

Ao elaborar esse Projeto de 
Lei, o deputado Carlos Pimenta 
teve como objetivo, ajudar idosos 
e deficientes expostos ao aumen-
to da violência urbana a realizar 
um desembarque mais seguro. 
“Em muitos bairros, essas pessoas 

são obrigadas a percorrer longas 
distâncias do ponto de parada até 
suas casas, o que expõe a perigos 
constantes, que devem ser mini-
mizados através de ações proposi-
tivas”, revela o parlamentar.

Na justificativa do PL, o par-
lamentar observa que o objetivo 
não é modificar paradas de Coleti-
vos, mas sim, que as mesmas sejam 
seguras e realizadas obrigatoria-
mente no itinerário original. “Não 
sendo permitidos desvios ou rotas 
alternativas, mas que possa garantir 
o desembarque em local mais ilu-
minado ou próximo de sua casa”, 
conclui. (MARGARIDA MAGALHÃES 
– Colaboradora)

Os vereadores Stalin Cordeiro 
(Podemos) e Rodrigo Cadeirante 
(Rede), através do deputado federal 
Weliton Prado (Pros), conseguiram 
emenda parlamentar para a com-
pra de dois micro-ônibus escolares 
adaptados para as escolas Vovó Cla-
rice e Capelo Gaivota. Cada emenda 
é no valor de R$ 250 mil, totalizando 
R$ 500 mil no investimento na edu-
cação especial em Montes Claros.

De acordo com o Cordeiro, 
através das emendas um dos micro-
-ônibus já foi adquirido, inclusive 
emplacado e que em breve será 
entregue. “Estamos felizes com as 
aquisições para essas escolas que 
fazem um trabalho brilhante com 

crianças especiais”, destacou o ve-
reador. 

Segundo o vereador Rodrigo Ca-
deirante, os veículos possuem eleva-
dores para ajudar na locomoção dos 
alunos com deficiência física. “Te-
nho orgulho de ter realizado através 
do nosso trabalho, um sonho antigo 
da equipe de funcionários e colabo-
radores da Vovó Clarice e também 
de todos os alunos que precisam 
desse transporte especial – histo-
ricamente eles tiveram problemas 
com o transporte escolar, e agora 
isso será cessado”, defendeu Ro-
drigo.  

A Fundação Clarice Albuquer-
que ( Vovó Clarice) presta atendi-

mentos educacionais a estudantes 
com deficiências mentais e outras 
deficiências associadas, visando o 
desenvolvimento de suas poten-
cialidades, a melhoria da qualidade 
de vida, socialização, a preparação 
para o trabalho e o pleno exercí-
cio de sua cidadania.  Já a Capelo 
Gaivota, fundada em 1978, presta 
atendimento clínico e pedagógico 
para aproximadamente 300 crian-
ças a partir de quatro meses de ida-
de, adolescentes, jovens, adultos 
e idosos carentes, com deficiência 
- e atendimento clínico a usuários 
mensalmente oriundos das escolas 
regulares do município. (Ascom 
CMMC)

Em reunião ordinária desta se-
mana, vários vereadores destaca-
ram a ordem de serviço para o as-
faltamento de ruas na zona urbana 
e rural do município. O vereador 
Aldair Fagundes (Cidadania) ressal-
tou o serviço feito no trecho que dá 
acesso ao parque Lapa Grande. Ele 
lembrou que os moradores que em 
administrações passadas correram o 
risco de serem despejadas, hoje tem 
rede de esgoto e agora o asfalto: 
“Temos que mostrar e falar de ações 
que estão valorização e principal-
mente respeitando os moradores da 
região”, comentou o parlamentar.

Entre os bairros indicados, o 
executivo atendeu pedido do verea-
dor Valdecy Contador (Cidadania) 
para o asfaltamento das ruas onze e 

lagoa Itapeva, no Monte Carmelo e; 
a rua quinze, no Parque Pampulha 
que será recapeada. Valdecy lem-
brou a situação precária que vivem 
os moradores em trechos da rua 
Inhô Machado e avenida dos Mili-
tares que têm as casas inundadas 
quando chove, mesmo com todo 
reforço (barreiras) para impedir o 
problema.

Cobrou uma efetiva obra de dre-
nagem: “É triste ver as casas inun-
dando, muros caindo quando tem 
uma chuva mais forte”, destacou 
Valdecy.

O parlamentar também apre-
sentou, na reunião, requerimento 
pedindo a reforma das Unidades de 
Saúde das comunidades de Miralta e 
São João da Vereda: “Estamos acom-

panhando o trabalho nas comuni-
dades. Os prédios estão totalmente 
danificados e a população precisa 
dessas obras. É nossa obrigação co-
brar melhorias de trabalho para 
quem cuida do povo”, falou Valde-
cy Contador que também cobrou a 
reforma do salão de velório do Alto 
São João. Ele destacou a importân-
cia de cuidar do ambiente que é 
usado para o adeus ao ente querido.

Na sessão ordinária, o vereador 
Igor Dias (PSL) defendeu investi-
mentos e incentivos para a educa-
ção, pois acredita que para o cresci-
mento do país é necessário apostar 
no ensino das crianças. Ele desta-
cou a vitória dos moradores da Vila 
Guilhermina, principalmente dos 
professores e pais dos alunos que 

frequentam o Cemei Amiguinhos 
da Vila que, com o seu apoio, vão 
receber um prédio próprio de acor-
do com a necessidade das crianças. 
Igor Dias lembrou que as tratativas 
já estão em andamento e, muito 
breve, as obras serão iniciadas.

O parlamentar lembrou também 
da necessidade de lazer e dos inves-
timentos que estão sendo feitos no 
parque Canelas. Numa parceira en-
tre a comunidade e a Secretaria de 
Meio Ambiente, o local está ganhan-
do um espaço para atividade aeróbi-
ca para atender aos idosos além de 
mais mesas e bancos e investimen-
tos na iluminação: “Ações que da-
rão mais conforto e segurança aos 
frequentadores da área”, concluiu o 
parlamentar. (Ascom CMMC)

rem pagas. Além disso, citou que o 
Estado atingiu indicadores extrema-
mente positivos em todas as pastas. 
Porém, o governador lembrou que 
o Estado só conseguiu começar a se 
reerguer graças às liminares do STF 
que aliviaram Minas temporaria-
mente do pagamento da dívida para 
com a União – liminares essas que 
podem cair a qualquer momento.

Com isso, Zema reiterou a ex-
trema necessidade de aderir ao Re-
gime de Recuperação Fiscal (RRF), 
proposta enviada por ele à ALMG 
ainda no primeiro ano de mandato, 
e que até hoje não foi votada pelos 
deputados estaduais. Recentemen-
te, houve um polêmico estranha-
mento entre o governador e o pre-
sidente da Assembleia, deputado 
Patrus Agostinho, pois o RRF foi co-
locado em regime de urgência, mas 
outras propostas foram passadas na 
frente, notadamente o congelamen-
to do ICMS dos combustíveis. O im-
bróglio foi parar na Justiça no final 
do ano passado, mas mesmo após 
retornar do recesso parlamentar o 

Legislativo estadual até o momento 
não votou a adesão ao regime. Se 
as liminares caíssem hoje, a parcela 
a ser paga equivaleria a uma folha 
de pagamento do funcionalismo ou 
mais.

Zema reconheceu os graves er-
ros cometidos pela antiga direção 
do Partido NOVO, especialmente 
em relação à participação inex-
plicavelmente tímida nas eleições 
municipais de 2020. Por outro 
lado, destacou que a nova fase do 
Diretório Nacional, agora presidido 
pelo catarinense Eduardo Ribeiro, 
tem corrigido os rumos visando 
um crescimento robusto não só 
em qualidade como também em 
quantidade. Sinalizou que a legen-
da liberal, fundada em 2011 e com 
registro definitivo obtido em 2015, 
terá em 2024 participação em mui-
to mais municípios, aqui e no resto 
do Brasil. Tudo indica que Montes 
Claros desta vez está decididamen-
te na mira do NOVO.

Por sua vez, o Secretário de 
Desenvolvimento Econômico, 

Fernando Passalio, que também é 
filiado ao partido do governador, 
fez um apanhado de como o Go-
verno superou crises de toda sorte, 
como a tragédia de Brumadinho, 
as inundações e o advento da pan-
demia do novo coronavírus. Se-
gundo Passalio, mesmo com tudo 
isso, Minas Gerais conseguiu recu-
perar a confiança dos empresários 
e atraiu investimentos de mais de 
R$ 190 bilhões só em 2021. A títu-
lo de comparação, a meta era atrair 
R$ 150 bilhões em quatro anos. 
Mencionou ações como o Progra-
ma Estadual de Desburocratização 
– “Minas Livre Para Crescer”, que 
tem sido adotado em centenas de 
cidades mineiras com bons resul-
tados no crescimento econômico, 
geração de empregos e aumento 
de arrecadação. Cabe notar que 
diversos municípios do Norte de 
Minas implantaram decretos com 
o pacote de medidas de liberdade 
econômica, mas até o momento 
Montes Claros ainda não avançou 
nessa direção.
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Conselho do Idoso aprova obras do 
Centro de Cuidados Paliativos

Montes Claros compra alimentos para os 
venezuelanos

Prefeitura anuncia asfaltamento de ruas 
e avenidas em diversos bairros

Comunidade escolar do 
Cemei Dona Ivone Silveira 
visita obras da nova sede da 
unidade
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A Prefeitura de Montes Claros 
abriu o processo de Licitação 
para a aquisição de hortifruti-
granjeiros para atender a deman-
da das unidades de acolhimento 
institucional, como o Centro de 
Referência Especializado para 
População Adulta em Situação de 
Rua (Centro Pop) e do grupo de 
venezuelanos da etnia indígena 
Warao, atendendo a demanda da 
Secretaria de Desenvolvimento 
Social do município de Montes 
Claros. As propostas devem ser 
encaminhadas, exclusivamen-
te por meio eletrônico até às 8 
horas do dia 23 de fevereiro de 
2022. 

Desde o ano de 2019 que 
Montes Claros passou a receber 
os venezuelanos, da etnia Warao, 
que vieram da Venezuela, fugin-
do da miséria naquele país. No 

ano de 2020, um grupo de mais 
de 100 venezuelanos, da etnia 
Warao, chegou a Montes Claros, 
fugindo das dificuldades vividas 
no país vizinho. Homens, mulhe-
res, idosos e crianças, sem ter pra 
onde ir, onde morar e nem como 
se sustentar. A sociedade montes-
clarense mais uma vez demons-
trou sua conhecida solidariedade 
e, da forma como pode, abraçou 
esse grupo tão diferente na lín-
gua e nos costumes, oferecendo 
ajuda da melhor maneira que 
conseguiu, inclusive através da 
Arquidiocese e da sociedade civil 
organizada. A Prefeitura de Mon-
tes Claros, ciente da necessidade 
dessas pessoas, resolveu dispo-
nibilizar, através da Secretaria 
Municipal de Desenvolvimento 
Social, cerca de R$ 156 mil para 
suprir as necessidades básicas 

dos venezuelanos atualmente 
alojados na Casa da Juventude 
São Luiz Gonzaga (Escolinha do 
Padre Henrique). Os recursos se-
rão utilizados para o pagamento 
das despesas com moradia, ali-
mentação e produtos de limpeza, 
até dezembro desse ano.

De acordo com Aurindo Ri-
beiro, secretário municipal de 
Desenvolvimento Social, quan-
do o município recebeu infor-
mações dando conta de que os 
refugiados chegariam à cidade, 
os Centros de Referência de As-
sistência Social (Cras) foram mo-
bilizados para que essas pessoas 
não ficassem desamparadas. “Os 
nossos assistentes sociais sempre 
estiveram por perto, com equi-
pe multidisciplinar oferecendo 
a estrutura da rede e o sistema 
de saúde, para que eles não pas-

O prefeito Humberto Sou-
to anunciou mais um pacote de 
asfaltamento de ruas e avenidas 
em diversos bairros de Montes 
Claros. Por meio de videocon-
ferência, o chefe do Executivo 
autorizou o início das obras, que 
serão financiadas por emendas 
repassadas através da Companhia 
de Desenvolvimento dos Vales do 
São Francisco e do Parnaíba (Co-
devasf ). São, no total, 34 ruas e 
avenidas, somando mais de oito 
quilômetros de pavimentação. A 
solenidade de assinatura da or-
dem de serviço contou também 
com a participação de secretários 
municipais, vereadores e repre-
sentantes da sociedade civil or-
ganizada. 

Durante seu pronunciamento, 
o prefeito Humberto Souto afir-
mou que o asfalto “vai beneficiar 

não só os moradores da rua ou 
avenida asfaltada, mas também 
toda a população. Isso é o pro-
cesso do desenvolvimento que 
vai gerar emprego, renda e mais 
qualidade de vida para os mon-
tes-clarenses”.

O vice-prefeito e secretário 
de Serviços Urbanos, Guilher-
me Guimarães, enfatizou que, 
nos últimos cinco anos, “foram 
mais de 1.100 ruas asfaltadas, e 
diversas avenidas criadas. A pavi-
mentação de vias favorece todos 
os moradores, mas, sobretudo os 
dos bairros mais carentes, que 
sofrem com a lama no período 
chuvoso e com a poeira em épo-
ca de seca”. 

O superintendente da Code-
vasf, Marco Antonio Graça Câma-
ra enfatizou que “é uma satisfa-
ção para a instituição participar 

e estar presente desta assinatura 
da ordem de serviço do grande 
pacote de asfaltamento de ruas e 
avenidas. Essa obra vai contribuir 
ainda mais para o desenvolvi-
mento de Montes Claros”.

Nesse novo pacote de asfal-
tamento serão pavimentadas as 
ruas Juca Malveira e Domingos 
Nunes Cordeiro, na Vila Itatiaia; 
rua F, no bairro Conjunto Joa-
quim Costa; ruas A, B e C, no 
bairro Nova América; ruas A e 
Trinta e Nove, no bairro Cida-
de Industrial; ruas Costa Rica, 
Primeira, 1B e Dom João lV, no 
bairro Independência; rua Brasil, 
Gilberto Dias Alcântara e S, no 
bairro Santa Lúcia; ruas Vinte, 
Vinte e Um e Vinte e Cinco, além 
das avenidas Olímpio Magalhães 
e Dois, no bairro Jardim Olím-
pico; ruas Três, Trinta e Dois e 

Uma comitiva formada pela 
comunidade escolar do Centro 
Municipal de Educação Infantil 
Dona Ivone Silveira, composta 
pela diretora Lilian Oliveira, pro-
fessores, pais e responsáveis visi-
tou, na terça-feira (8), ao canteiro 
de obras do local onde funciona-

rá a nova sede da unidade, no 
bairro Morada do Sol.  A diretora 
Lilian destacou a alegria por esta 
realização em favor da comunida-
de escolar. “É com profunda ale-
gria que estamos vivenciando a 
concretização deste antigo sonho 
de termos um prédio próprio 

para atendermos aos nossos alu-
nos”, comemorou. “Agradecemos 
ao prefeito Humberto Souto, à 
nossa secretária Rejane Veloso 
e sua equipe, pelo empenho e 
dedicação dispensados para que 
este sonho se tornasse realida-
de”, concluiu.  (Ascom PMMC)

cidade

GIRLENO ALENCAR

O Conselho Municipal do Ido-
so aprovou o Plano de Trabalho 
apresentado pela Associação Pre-
sente de Apoio a Pacientes com 
Câncer – Padre Tiãozinho para a 

construção do Centro de Cuida-
dos Paliativos Jesuína Rosa Silva, 
em Montes Claros. 

A presidente do Conselho, San-
dra Simone Mendes Carnielle pu-
blicou a resolução 02/2022, onde 
em deliberação em plenária de re-

união ordinária, realizada no dia 
9 de fevereiro de 2022 aprovou 
o plano de trabalho. A Associação 
Presente de Apoio a Pacientes com 
Câncer ‘Padre Tiãozinho’ é de as-
sistência social e está associada ao 
atendimento do público na área 

da saúde, fomentando a dignidade 
aos acometidos pelo câncer e que 
vivem em risco de vulnerabilidade 
socioeconômica, oferecendo aco-
lhimento, alojamento, alimenta-
ção, transporte, assistência social, 
jurídica e espiritual.

Com sede própria desde junho 
de 2013, no bairro Canelas, em 
Montes Claros a sede possui 791 
metros quadrados de área cons-
truída. São 32 leitos para pacientes 
e acompanhantes distribuídos em 
oito quartos possibilitando maior 
conforto aos que enfrentam a 
doença. Atualmente tem-se cadas-
trado 4.250 assistidos que contam 
com: hospedagem, refeições, trans-
porte para hospitais e laboratórios, 
medicamentos, atendimentos por 
profissionais do Serviço Social, 
Enfermagem, Nutrição, Psicologia 
e atendimento a pacientes oncoló-
gicos em Cuidados paliativos (es-
tágio terminal) no nível ambulato-
rial, proporcionando-os o cuidado 
e atenção necessários para preven-
ção e alívio do sofrimento.

O Centro de Cuidados Palia-
tivos terá a capacidade de atendi-
mento para 12 pacientes por dia, 
sendo 4.380 beneficiários por ano, 
reconhecendo a prática dos Cui-
dados Paliativos como uma ferra-
menta imprescindível para manter 
a dignidade e medidas de conforto 
para o paciente oncológico e famí-
lia. Pacientes carentes com câncer 
avançado, atendidos pela Associa-
ção Presente, encaminhados pelos 
Centros/unidades hospitalares de 
saúde da região, bem como tam-
bém de demanda espontânea. Sen-
do a maior demanda de pacientes 
moradores do município de Mon-
tes Claros. O Centro de Cuidados 
Paliativos prevê um atendimento 
humanizado aos pacientes e fami-
liares, tendo avaliação constante 
da equipe e aplicando o plano te-
rapêutico nos campos emocional, 
físico, social e espiritual. Os serviços 
serão prestados mais efetivamente 
por uma equipe interdisciplinar, 
sendo: médicos, enfermeiros, assis-
tentes sociais, psicólogos, terapeu-

tas ocupacionais, fonoaudiólogos, 
fisioterapeutas, nutricionistas, ca-
pelães e voluntários que sejam com-
petentes e habilidosos em todos 
os aspectos do processo de cuidar 
relacionados à sua área de atuação.

A construção do Centro de 
Cuidados Paliativos: localizado no 
terreno cedido pela prefeitura de 
Montes Claros, no bairro Canelas 
com área de 666 metros quadrados 
sendo a previsão de construção 
para área total: 986 metros, em dois 
andares. O Centro de Cuidados Pa-
liativos contará com 6 quartos com 
12 leitos, todos com banheiros aces-
síveis, varanda, sala de convivência, 
espaço para profissionais residen-
tes, consultório médico, almoxari-
fado, copa, rouparia, sala de espera 
e recepção, espaços para atividades 
manuais e socialização, como sala 
de TV, sala de artesanato, varandas, 
além dos espaços de apoio como 
posto de enfermagem, além de sala 
de Apoio Psicológico e Terapia Ocu-
pacional, sala de Voluntários, entre 
outros.

sassem dificuldades. A Prefeitura 
nunca deixou de estar próxima 
dessas pessoas”, destaca. 

Ainda segundo Aurindo, o re-

passe vai permitir que eles vivam 
de forma mais digna e com mais 
qualidade de vida. Ele destacou 
ainda que o município está rea-

lizando estudos para criar cursos 
de qualificação profissional para 
que os venezuelanos possam en-
contrar trabalhos na cidade. (GA)

avenida B, no bairro Jardim Pri-
mavera; avenida Aloísio Azevedo, 
ruas C e Coronel Tito Alvarenga, 
no bairro Village do Lago; ruas 

Lagoa Garibaldi e Lagoa Itapeva, 
no bairro Interlagos; rua Onze 
e avenida Cem, no bairro Monte 
Carmelo; rua Afonso Dias de Ave-

lar, rua Três e avenida Viúva Pacul-
dino, no bairro Jaraguá ll; e rua 
José Guimarães, no bairro Clarice 
Athayde. (Ascom PMMC)
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MP manda prefeitura fiscalizar lotações 
em circulação em Montes Claros

Avenida é interditada 
para realização de 
obras em Moc

GIRLENO ALENCAR

O promotor Felipe Gustavo 
Gonçalves Caires, da Curadoria 
do Consumidor de Montes Claros, 
expediu recomendação à Prefeitu-
ra de Montes Claros e a MCTrans 
para que em dois meses fiscalize, 
diariamente, se a concessionária 
que presta o serviço de transpor-
te coletivo em Montes Claros está 

cumprindo o contrato e colocando 
90 ônibus para circular na cidade. 

A concessionária alega que está 
com 80 ônibus, pois tem mais de 
20 funcionários que estão de ates-
tado médico por causa do Covid-19 
e não foram trabalhar. Na reco-
mendação, o promotor cita que 
“consta nos autos que a tarifa do 
transporte coletivo urbano vigen-
te em Montes Claros — majorada 

desde 02/01/2022 para R$ 3,75, o 
que equivale a 17% de aumento foi 
calculada considerando-se a quanti-
dade de 90 ônibus circulando nas 
ruas da cidade.

Consta ainda que, devido às 
ferias escolares e a redução da de-
manda enquanto não retomadas 
as aulas presenciais, inicialmente, 
a MCTrans concordou com a cir-
culação de menos ônibus nas ruas 

A Empresa Municipal de Planeja-
mento, Gestão e Educação em Trân-
sito e Transportes de Montes Claros 
(MCTrans) informa a interdição total 
de um trecho da avenida Deputado 
Esteves Rodrigues (Sanitária), por 

motivo de obras. A interdição, que co-
meçou na quinta-feira (10), ocorre na 
interseção com a avenida Artur Ber-
nardes. Os veículos poderão utilizar 
as ruas Diamante (Vila Brasília), José 
Gomes de Oliveira (ao lado do Mer-

cado Municipal) e Marechal Deodoro 
como rotas alternativas. Os agentes 
de trânsito estarão no local, realizan-
do o controle do fluxo de veículos e 
orientando os motoristas sobre as ro-
tas alternativas. (Ascom PMMC)

da cidade, mas apenas no mês de 
janeiro de 2022, embora, repita-se, 
desde 02/01/2022, a população já 
estivesse pagando tarifa por serviço 
público que deveria ofertar 90 ôni-
bus nas ruas. Consta, também, que, 
conforme oficio a MCTrans instou 
o Consórcio MOCBUS a colocar 90 
ônibus nas ruas da cidade desde 
01/02/2022, inclusive tendo reme-
tido ao mesmo Consórcio, naquela 
data de 20 de janeiro de 2022, as 
ordens de serviço operacionais 
para as empresas concessionárias 
fazerem-no a partir do inicio de fe-
vereiro”.

Cita ainda que “consta, final-
mente, que o consórcio continua 
se negando a assim proceder a 
recomendação do Ministério Pú-
blico o que provoca superlotação 
de passageiros nos veículos do 
transporte coletivo urbano na ci-
dade. Pontue-se que tudo isto está 
ocorrendo em momento no qual se 
registrou o recorde de casos diários  
de Covid-19 confirmados em Mon-
tes Claros e no qual se se chegou 
ao triste número de 1.000 óbitos 

causados pela referida doença no 
mesmo município.  Enfim, verifica-
se que a população está pagando 
desde 02 de janeiro de 2022 uma 
tarifa calculada R$ 3,75 para que lhe 
fossem oferecidos 90 ônibus em cir-
culação nas ruas da cidade, mas que 
continua sendo atendida por me-
nos veículos nas ruas, isto mesmo 
depois de a MCTrans haver instado 
o Consórcio a colocar todos os 90 
veículos nas ruas desde 01/02/2022, 
trágica equação da qual resulta in-
suportável superlotação nos ônibus 
na cidade no momento de maior 
disseminação da pandemia de Co-
vid-19 no município.

Definitivamente, o bolso, a saú-
de e a dignidade do consumidor 
usuário do serviço público essen-
cial não podem continuar a ser tic) 
desrespeitados. Mister que o Mu-
nicípio de Montes Claros, titular 
da concessão do serviço público, 
aja com firmeza para conter este 
descalabro. Recomenda-se, pois, 
ao Município de Montes Claros e a 
MCTrans, a partir de 07 de feverei-
ro de 2022: fiscalizar diariamente, 

durante os próximos dois meses, 
o número de veículos colocados 
à disposição da população pelo 
consórcio que administra o trans-
porte coletivo nas ruas de Montes 
Claros. 

O promotor decidiu “fixar pra-
zo de 72 para o Município de Mon-
tes Claros e a MCTrans informarem 
as medidas adotadas em virtude da 
recomendação recebida, de cará-
ter obviamente não vinculante e 
também não coercitivo, mas cujo 
desatendimento e com a devida 
vênia, caso não suprido por medi-
das alternativas que garantam aos 
milhares de consumidores de servi-
ço público essencial de transporte 
coletivo urbano a cobrança de uma 
tarifa proporcional  de frota em 
circulação nas ruas, poderia con-
duzir ã indesejável judicialização da 
questão, no cumprimento do dever 
do Ministério Público de utilizar os 
instrumento legais disponíveis para 
se pôr fim à inaceitável situação de 
o consumidor pagar por um serviço 
e receber pelo mesmo bem menos 
do que pagou.
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Dom João Justino recebe homenagem de 
despedida da Santa Casa Montes Claros

Justiça manda Montes Claros pagar cirurgia 
em olhos de paciente

A tarde de quinta-feira (10) foi 
um momento especial na Santa 
Casa. Dom João Justino, que a 
partir do dia 16 de fevereiro passa 
a ser o novo arcebispo metropo-
litano de Goiânia (GO), recebeu 
uma homenagem de despedida 
da Irmandade Nossa Senhora das 
Mercês de Montes Claros (entida-
de mantenedora do hospital).

Com a presença da direção da 
Instituição e membros da Irman-

dade, o provedor José Gilson Cal-
deira agradeceu ao arcebispo por 
toda sua dedicação e empenho 
à frente do hospital. “Nós temos 
muito a agradecer ao dom Justi-
no. Externo meu desejo de suces-
so, prosperidade e bênçãos em 
sua vida”, ressaltou.

O superintendente, Maurício 
Sérgio Sousa e Silva, também 
aproveitou o momento para res-
saltar a importância de dom Justi-

no para toda a região. “Nossa ho-
menagem é simples, mas sincera. 
Agradecemos por ter nos condu-
zido, com muita sabedoria e se-
renidade, durante todo esse tem-
po, especialmente em virtude da 
situação de pandemia. Em nome 
dos mais de dois mil colaborado-
res e de todo nosso corpo clínico, 
agradecemos, de coração, todo o 
empenho em prol da população 
do Norte de Minas. Desejamos 

boa sorte e pedimos a Deus que 
continue abençoando os passos 
desse ser humano extraordiná-
rio”, disse.

Durante o encontro, dom Jus-
tino, em nome de toda a Institui-
ção, recebeu uma placa em forma 
de homenagem. “Sempre me senti 
muito em casa na Santa Casa. Fui 
muito bem acolhido e recebido 
nesta Instituição. Quero registrar 
meu agradecimento e, certamente, 

o novo arcebispo dará continuida-
de a esse trabalho, pois a Santa Casa 
tem uma importância enorme para 
a região. Peço que rezem por mim, 
pois terei novos desafios daqui pra 
frente”, pontuou.

Ainda durante o evento, o lí-
der religioso autografou vários 
exemplares do livro “Diakonia da 
Palavra”, de sua autoria. Na obra, 
é possível conhecer a história de 
dom João Justino e suas experi-

ências com a vida religiosa. Para 
quem se interessar em adquirir 
um exemplar, pode procurar na 
Associação Bom Pastor-Arquimoc 
(rua Grão Mogol, 313, Centro, 
Montes Claros-MG) ou pelo what-
sapp: (38) 3201-8144. Os recur-
sos oriundos da venda dos livros 
serão destinados para ações bene-
ficentes da Associação Bom Pastor-
-Arquimoc. (ANA PAULA PAIXÃO 
– Colaboradora)

GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de Montes Claros 
contratou uma clinica oftalmoló-
gica pelo valor de R$ 13,5 mil para 
a realização de procedimento de 
vitrectomia via PARS plana em olho 
esquerdo (vitrectomia posterior com 
infusão de perflucarbono/óleo de si-
licione/endolaser, em atendimento 
à ordem judicial da juiz Maria Isa-
bela Freire Cardoso, a favor de um 
paciente que afirma que apresenta 
diagnóstico de retinopatia diabética 
proliferada com deslocamento de 
retina tradicional no olho esquerdo 
e diabetes mellitus. No diagnóstico 
foi constatado baixa visual repenti-

na e progressiva, podendo tornar-se 
irreversível caso a paciente não seja 
submetida ao procedimento medico 
adequado.

Concluiu-se que é necessária a 
realização do procedimento cirúrgi-
co como sendo o único tratamento 
para o caso. Diante disso, o estado 
oftalmológico do autor é grave, 
sendo o tratamento pleiteado im-
prescindível para a manutenção e 
preservação da saúde, bem como 
sua qualidade de vida, não haven-
do alternativa terapêutica. E como 
consta na tabela disponibilizada 
no Datasús, tal procedimento esta 
padronizado no Sistema Único de 
Saude. Assim, e sem condições finan-

ceiras de arcar com o custo do me-
dicamento e cirurgia indicada para 
o seu tratamento, a paciente requer 
ao município de Montes Claros e ao 
estado de Minas Gerais, através das 
respectivas Secretarias de Saúde, a 
disponibilização da cirurgia.

Contudo, o município afirma que 
não há prestador que realize esse 
procedimento, mesmo ele sendo 
incorporado na lista do SUS. O Es-
tado, por sua vez, afirma que a au-
tora precisa especificar qual tipo de 
vitrectomia está sendo pleiteada. Por 
isso, não restou alternativa à autora 
senão a via judicial para compelir os 
réus a fornecerem o tratamento do 
qual necessita.
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Pirapora distribui 5,3 mil kits de alimentação 
escolar para alunos da rede municipal

Estudantes da rede municipal de Padre 
Carvalho têm retorno das aulas presenciais 

Nível de água na barragem de Janaúba volta a 
subir

A Prefeitura de Pirapora, através 
da Secretaria Municipal de Educa-
ção (Semed), realizou a entrega 
de mais 5.300 kits de alimentação 
escolar, para os alunos da Rede 
Municipal de Ensino. Os kits repre-
sentam a merenda escolar dessas 
crianças, que não vêm tendo aulas 

presenciais, por causa dos desdo-
bramentos da pandemia da Co-
vid-19. Composto por arroz, feijão, 
açúcar, fubá, café, sardinha, ma-
carrão, leite, óleo, sal e extrato de 
tomate, os kits foram entregues aos 
pais e responsáveis dos alunos em 
21 unidades escolares, favorecendo 

a logística das famílias, na retirada 
dos alimentos. “O enfrentamento 
da pandemia ainda é uma realidade 
que tem gerado grandes impactos, 
especialmente na Educação, que 
ainda precisa utilizar o método de 
aulas remotas. A distribuição destes 
kits representa o nosso compromis-

so com os alunos e suas famílias”, 
pontuou a secretária de Educação, 
Jacqueline Guimarães.

Em comunicado oficial, publica-
do no último dia 5, a Semed con-
firmou a continuidade da oferta do 
aprendizado remoto, para os alunos 
da Rede Municipal de Ensino, neste 
início de ano letivo de 2022, por um 
curto espaço de tempo. Enquanto 
isso, estão sendo realizadas as ade-
quações necessárias nos prédios es-
colares, para atender as exigências 
da Vigilância Sanitária, no contexto 
da pandemia Covid-19, e para a se-
gurança para toda a comunidade 
escolar.

REFORMA - Dentro do investi-
mento assegurado pela Prefeitura 
de Pirapora, de R$ 2 milhões para 
a reforma de unidades escolares 
do município, a Escola Dona Rita 
Santos Braga, no bairro Sagrada Fa-
mília, foi a quinta escola agraciada 
com a assinatura da Ordem de Ser-
viço, para o início de suas obras. Na 
última terça-feira (8), foi promovida 
a solenidade no pátio da escola, que 
contou com a presença de vereado-
res, secretários e servidores munici-

pais, além de moradores do bairro.
Seguindo os protocolos sanitá-

rios recomendados pelo Decreto 
Municipal Nº 007, o evento realiza-
do na escola oportunizou o anún-
cio de mais duas grandes novida-
des para o bairro. Uma delas foi a 
confirmação da construção de uma 
quadra poliesportiva no valor de R$ 
572 mil, por meio da parceria com 
Alan Gitirana e o deputado federal 
Marcelo Aro. A outra novidade foi 
revelada pelo vereador Max, que 
assegurou o investimento de R$ 360 
mil para a pavimentação de ruas do 
bairro, com os esforços conjuntos 
da Prefeitura de Pirapora e do depu-
tado estadual Zé Reis. Ao efetuar a 
assinatura, o prefeito Alex César foi 
surpreendido, com um presente da 
diretora da escola, Silvana Santana. 
Uma cesta de alimentos com pro-
dutos da agricultura familiar foi en-
tregue, representando o agradeci-
mento pelo comprometimento do 
prefeito. “É uma satisfação enor-
me. Quero muito agradecer ao pre-
feito Alex César, por essa iniciativa, 
aguardada por todos os moradores 
do bairro, há muitos anos. Essa é 
a oportunidade de crescimento da 

nossa escola e de derrubarmos o 
mito de que éramos invisíveis”, dis-
cursou a diretora.

Morador do bairro, o vereador 
Éder Danilo valorizou a inciativa 
da gestão. “Há muito ainda o que 
fazer, mas a reforma da escola é 
um marco e representa o compro-
misso do prefeito. Parabéns por 
proporcionar a dignidade para os 
profissionais da educação, em es-
pecial com a confirmação do piso 
salarial para os nossos professores. 
Gostaria de anunciar também o in-
vestimento de 

R$ 100 mil para a aquisição de 
equipamentos para esta escola, 
graças ao deputado federal Fred 
Costa”, revelou Éder Danilo.

“É mais um dia de muita alegria, 
ao entregarmos mais uma obra 
para a nossa população. Quere-
mos reconstruir a nossa cidade e 
recuperar o tempo perdido. Além 
desses investimentos na educação, 
ainda faremos a pavimentação das 
ruas deste bairro, neste ano, assim 
como já atendemos a demanda da 
troca de lâmpadas desta região da 
cidade. Tem muita coisa boa para 
acontecer”, discursou Alex César.

A Secretaria Municipal de Edu-
cação, após realizar várias reuniões 
com pais de alunos, equipes da Saú-
de e da Vigilância Sanitária e avaliar 
o momento atual da pandemia Co-
vid-19, decidiu pelo retorno das au-
las presenciais no município. Desde 
o início de janeiro uma força tarefa 
foi montada para dar manutenção 
nos prédios das escolas, que já con-
tam com aulas presenciais desde 
quarta-feira, (9), exceto a escola in-
fantil Cemei Mãe Maria de Adriano 
que passa por reformas e ampliação, 
com retorno das atividades previsto 
em outro local na semana que vem. 

O prefeito José Nilson Bispo 
de Sá, ‘Nilsinho’, parabenizou as 
equipes e disse que as escolas estão 
preparadas para receber os alunos e 
professores.

“Os nossos estudantes estão vol-
tando para as aulas presenciais nas 
escolas municipais de Padre Carva-
lho depois de quase dois anos de-
vido a pandemia do coronavírus. A 
nossa intenção é que tudo volte ao 
normal, embora a pandemia ainda 
esteja aí, mas o avanço da vacinação 
da população e das crianças nos as-
segura tomar essa decisão de retor-
no às aulas presenciais. Queremos 
uma educação de destaque, mas 
também com segurança sanitária 
para que as crianças possam apren-
der com qualidade em um ambien-
te escolar seguro e confortável”, 
disse Nilsinho.

A secretária de Educação, Maria 
Voseli Guimarães, esteve nas esco-
las da cidade durante a quarta-feira 
e nesta quinta-feira (10) nas escolas 

das comunidades rurais para dis-
tribuir um kit de material escolar 
a todos os alunos matriculados na 
rede municipal de ensino. Segun-
do a secretária, para o retorno às 
aulas, as escolas receberam um aval 
da Vigilância Sanitária que estabe-
leceu alguns procedimentos que 
já estão sendo adequados. “Tudo 
está dando certo. Nossos alunos 
estão felizes com o retorno às es-
colas, deixamos tudo preparado 
para recebê-los com toda seguran-
ça possível”, salientou a secretária. 
Neste retorno às aulas para o ano 
letivo de 2022, a Secretaria Munici-
pal de Educação de Padre Carvalho 
adotou a 7ª versão do Protocolo 
Sanitário de Retorno às Atividades 
Escolares Presenciais do Estado de 
Minas Gerais.

Mais dois centímetros. Isso é a 
quantidade de água que a barragem 
do Bico da Pedra recebeu nessa 
quinta-feira (10), em relação ao dia 
anterior. Vale ressaltar que desde sá-

bado passado a represa recebe água e 
acumula a recarga de 17 centímetros 
nesta semana. Hoje, a barragem de 
Janaúba está com 69,3% da sua ca-
pacidade de armazenamento ou 347 

milhões de metros cúbicos de água.
Conforme dados do Distrito de Ir-

rigação do Gorutuba (DIG), a represa 
do rio Gorutuba apresenta a recarga 
de 9,51 metros de água desde ou-

tubro do ano passado e hoje estaria 
com 8,18 metros de água a mais em 
relação ao dia 10 de fevereiro do ano 
passado.

No entanto, ainda falta muita 

água para a barragem de Janaúba 
ficar cheia. Nesta quarta-feira (9), o 
volume de água na represa encontra-
va-se 4,64 metros de água abaixo do 
nível de transbordamento. Portanto, 

seria necessário que a barragem re-
cebesse a recarga de pouco mais de 
quatro metros e meio de água para 
ficar cheia. (OLIVEIRA JÚNIOR - Cola-
borador)

RIO GORUTUBA
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Acidente entre caminhões deixa 
trânsito parcialmente interditado 
na BR-365

PM prende grupo e 
apreende 2kg de droga

Uma colisão no km-218 en-
volvendo dois caminhões dei-
xou o trânsito na BR-365, par-
cialmente, interditado na noite 
de quinta-feira (10), em Buriti-
zeiro.

Os dois motoristas, que tive-
ram ferimentos leves, receberam 
atendimento médico do Samu e 
foram liberados no local. 

Segundo o Corpo de Bom-
beiros, o condutor do cami-

nhão-baú contou que perdeu o 
controle da direção e tombou 
após ter sido atingido na trasei-
ra pelo outro veículo. O cami-
nhão-baú transportava produtos 
alimentícios e parte da carga fi-

cou espalhada na pista. O outro 
caminhão estava vazio.

Os bombeiros permaneceram 
no local controlando o trânsito 
até a chegada de uma equipe da 
Polícia Rodoviária Federal.

Durante Patrulhamento preven-
tivo, ao abordar um ônibus no km 
24, da LMG 653, em Montes Claros, 
e efetuar vistoria, dois passageiros 
apresentaram nervosismo e durante 
buscas foi encontrado em meio a pol-
trona um dichavador e uma porção 
de substância de maconha no bolso 

de um homem, de 28 anos. Com um 
homem, de 31 anos, apreendeu uma 
mochila com outra porção de maco-
nha.

Em sequência as buscas com 
auxílio de cães foi possível localizar 
quatro tablets de maconha cerca de 2 
kg divididos em pedaços espalhados 

pelo banheiro e lixeira próxima ao 
ônibus.

Com informações de testemunhas 
foi possível identificar quatro autores. 
Os quais assumiram voluntariamente 
a posse/propriedade das drogas. Face 
ao exposto, as drogas foram apreen-
didas e os autores presos.
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Safra brasileira de grãos em 2021/22 
soma 268,2 milhões de toneladas

Fiscalizações defendem sanidade dos 
rebanhos mineiros

Conab descarta recorde apesar do avanço de 5% em relação 
à safra passada de 12,7 mi de tonelada 

Apesar das adversidades climá-
ticas decorrentes do fenômeno La 
Niña, a Companhia Nacional de 
Abastecimento (Conab) estima que 
produção brasileira de grãos na sa-
fra 2021/2022 será 5% maior que a 
do período anterior (2020/2021) e 
deve chegar a 268,2 milhões de to-
neladas. Depois do quinto levanta-
mento de safra, estima-se que o vo-
lume representa um avanço de 5% 
em relação à safra da temporada 
passada que foi de 12,79 milhões 
de toneladas. 

Os contratos futuros de soja e 
milho negociados nos Estados Uni-
dos fecharam em queda após uma 
sessão volátil, na quinta-feira (10), 
recuando após uma corrida para 
atingir as máximas em vários me-
ses, visando realização de lucros e 
vendas de agricultores, apesar das 
estimativas de encolhimento nas 
safras da América do Sul devido à 
seca. 

Na bolsa de Chicago, a soja para 
março registrou queda de 20,50 
centavos de dólar e será comercia-
lizada a U$S 15,7425 por bushel, 
após ter atingido um pico de U$S 
16,33 dólares, o patamar mais alto 
em um gráfico contínuo do contra-
to de soja mais ativo desde 13 de 
maio de 2021. Já o milho de março 
terminou em queda de 5 centavos 
de dólar a U$S 6,4175 por bushel, 

após subir para U$S 6,6275 dóla-
res, a máxima desde 24 de junho. 
O trigo de março também termi-
nou em queda de 13,50 centavos 
de dólar a U$S 7,7150 dólares, 
depois de subir para U$S 8,0175, 
o maior nível desde 26 de janeiro.

Para o presidente da Conab, 
Guilherme Ribeiro, a safra atual 
“sofre impacto da forte estiagem, 
verificada no sul do país e no cen-
tro-sul de Mato Grosso do Sul”; 
devido as adversidades climáticas 
decorrentes do fenômeno La Niña, 
estima-se que a produção brasileira 
de grãos na safra 2021/2022 será 
5% maior que a do período ante-
rior (2020/2021). Continuando 
argumenta: “justifica as perdas ex-
pressivas na produtividade estima-
da, sobretudo nas lavouras de soja 
e milho”. Ribeiro destaca, ainda, 
que nem as chuvas mais regulares 
em janeiro em comparação com 
dezembro no sul do país foram 
suficientes para alcançar a média 
pluviométrica esperada.

O total esperado para o resul-
tado da temporada 2020/2021, re-
presenta uma redução das expec-
tativas em comparação ao boletim 
divulgado em janeiro, no qual a 
companhia estatal estimava que a 
produção nacional de grãos pode-
ria atingir 284,4 milhões de tonela-
das. Se alcançado o volume, repre-

sentaria um incremento de 12,5% 
em comparação ao mesmo período 
na safra passada.

SOJA | Segundo a Conab, 
16,8% das lavouras dedicadas ao 
cultivo da soja já foram colhidas e 
deve amargar uma queda de produ-
tividade de cerca de 9% em compa-
ração à safra passada. Mesmo que 
o plantio tenha ocorrido dentro 
da janela ideal, observando as ad-
versidades climáticas as principais 
regiões produtoras foram prejudi-
cadas, gerando uma expectativa de 
que, a produção total nacional não 
ultrapasse 125,47 milhões de tone-
ladas, enquanto as exportações do 
produto devem ficar em 80 milhões 
de toneladas. A previsão informada 
em boletim era de que a produção 
da oleaginosa atingisse 140,50 mi-
lhões de toneladas e as exporta-
ções, 89,31 milhões de toneladas.

MILHO | Já em relação à pro-
dução do milho, a Conab acredita 
que se recupere das dificuldades 
iniciais e que a colheita pode che-
gar a 112,34 milhões de toneladas 
do grão - resultado 29% maior que 
a safra de 2020/21. O resultado fi-
cou muito próximo ao total colhi-
do na temporada passada e deve 
permanecer em 24 milhões de to-
neladas. É esperado um aumento 

de 47% na colheita, para a segunda 
safra, podendo chegar a 86 milhões 
de toneladas. Com a maior produ-
ção e o real desvalorizado frente 
às principais moedas podem aca-
bar favorecendo a exportação de 
aproximadamente 35 milhões de 
toneladas de milho.

FEIJÃO | O feijão que teve re-
duzida sua área cultivada, a pro-
dução total deve se manter em 
torno das mesmas 3 milhões de 
toneladas se comparada ao pe-
ríodo anterior, já que a primeira 

safra da atual temporada deve 
apresentar uma queda na colheita 
de 4,2%, afirmam os técnicos da  
Conab mas acreditam que as pró-
ximas duas safras da leguminosa 
apresentem recuperação.

ARROZ | Na safra do arroz, a 
Conab espera que a colheita pode 
atingir 10,57 milhões de tonela-
das. Se confirmado as expectativas, 
representará uma queda da produ-
ção em torno de 10%. 

“O desempenho da atual safra 
sofre impacto da forte estiagem, 

verificada nos estados da região 
sul do país e no centro-sul de Mato 
Grosso do Sul, que justifica as per-
das expressivas nas produtividades 
estimadas, sobretudo nas lavouras 
de soja e milho”, sustenta o presi-
dente da Companhia, Guilherme 
Ribeiro, em nota. “Mesmo com ín-
dices pluviométricos mais regulares 
em comparação ao registrado em 
dezembro do ano passado, a chu-
va registrada em janeiro na região 
sul não foi suficiente para atingir a 
média em toda a região”, pondera 
Ribeiro.

O Instituto Mineiro de Agrope-
cuária (IMA), vinculado à Secretaria 
de Agricultura, Pecuária e Abaste-
cimento (Seapa), divulgou, nesta 
quinta-feira (10/2), balanço de 
ações e resultados de 2021 da De-
fesa Sanitária Animal. Foram 51.722 
ações fiscalizatórias presenciais e 
remotas dos programas sanitários 
relacionados a eventos pecuários 
(3.966); controle e erradicação da 
brucelose e tuberculose (3.996); 
controle da raiva dos herbívoros 
(541); encefalopatia espongiforme 
bovina (vaca louca) (733); febre 
aftosa (12.516); sanidade avíco-
la (3.346);  sanidade dos animais 

aquáticos (328); sanidade das abe-
lhas (107); sanidade dos caprinos 
e ovinos (697); sanidade equídea 
(4.140); sanidade suídea (2006) e 
fiscalização dos produtos de uso 
veterinário (19.346).

As ações fiscalizatórias realiza-
das no campo são monitoradas 
por meio do Sistema de Defesa 
Agropecuária (Sidagro). Em 2021, 
inovações no sistema permitiram a 
geração de dados detalhados e aná-
lises precisas, favorecendo a gestão 
da área.

O gerente de Defesa Sanitária 
Animal, o médico veterinário Gui-
lherme Costa Negro Dias, analisa o 

balanço positivo. “O planejamento 
de 2021 foi executado, mesmo com 
as limitações impostas pela pande-
mia. Isso mostra a dedicação e com-
promisso dos servidores à frente 
do acompanhamento, supervisão e 
gestão das execuções”, afirma.

QUALIDADE DA
 PRODUÇÃO

A Defesa Sanitária Animal con-
tribui para o setor produtivo na 
medida em que mantém os status 
sanitários, monitorando a ocor-
rência das doenças nos rebanhos 
e, consequentemente, mantendo a 

qualidade da produção mineira e as 
exportações de produtos.

Além das fiscalizações dos esta-
belecimentos rurais e comerciais 
vinculados à sanidade animal em 
2021, destacam-se também os óti-
mos índices vacinais contra a febre 

aftosa (97.5% média das etapas) e 
brucelose (78.5%).

No ano de 2021, outra ação 
importante executada foi o aten-
dimento a ocorrência de caso da 
encefalopatia espongiforme bovi-
na atípica, mais conhecida como 

doença da vaca louca. “O IMA de-
mostrou rapidez e qualidade ne-
cessárias para executar as medidas 
sanitárias do Programa Nacional de 
Prevenção e Vigilância da Encefalo-
patia Espongiforme Bovina”, ressal-
ta Dias. (Agência Minas)
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10 pOlítica/ Saúde

Romeu Zema visita Hospital Aroldo 
Tourinho e anuncia investimentos 
na saúde

GIRLENO ALENCAR

O governador Romeu Zema 
anunciou investimentos de R$ 
175 milhões na área de saúde do 
Norte de Minas, sendo R$ 100 
milhões nos cuidados primários. 
Apontou a prioridade para as ci-
rurgias eletivas, como em parceria 
com o Hospital Aroldo Tourinho, 
onde visitou. O secretário Fábio 
Baccheretti anunciou que o hospi-
tal passará a contar com mais cin-
co leitos de UTI, como legado do 
atendimento da Covid-19. Citou 
ainda que o hospital saiu de R$ 3,4 
milhões de recursos por ano para 
R$ 6,4 milhões. No caso do pedido 
de tomógrafo, que está estragado, 
ele anunciou que está analisando 
como atender ao pleito do hospi-
tal. Por sinal, anunciou que serão 
distribuídos, este ano, 100 tomó-
grafos em Minas Gerais, sendo um 
deles em Bocaiuva.

O Governo de Minas irá investir 
R$ 175 milhões na área da saúde 
na região Norte do estado. O va-
lor será destinado a melhorias e 
ampliação do acesso aos serviços 
hospitalares em 86 municípios, 
como fortalecimento dos cuidados 
primários, retomada de obras de 
Unidade Básica de Saúde (UBS), 
compra de veículos de transporte 
de pacientes, leitos e cirurgias ele-
tivas.

O anúncio foi feito nesta sex-
ta-feira (11/2) pelo governador 
Romeu Zema e pelo secretário de 
Estado de Saúde, o médico Fábio 
Baccheretti, durante visita ao Hos-

pital Aroldo Tourinho, em Montes 
Claros. Ele estava acompanhado 
do deputado federal Marcelo Aro, 
do PP.

“Estamos iniciando um novo 
momento na Saúde em Minas. 
Com a pandemia, todos os nossos 
esforços foram no sentido de levar 
adiante o processo de imunização 
e na ampliação de leitos. Agora, a 
Saúde em Minas precisa e já está 
recebendo outros investimentos. 
No ano passado batemos recorde 
em investimentos em Saúde, nun-
ca se investiu tanto. Para a região 
Norte estamos trazendo recursos 
de diversas maneiras. Minas Gerais 
passa a ter condições de investir 
na Saúde, até porque não estamos 
gastando dinheiro desnecessaria-
mente naquilo que é questionável. 
Somos um governo austero que 
gasta naquilo que leva benefício 
para o cidadão e não privilégio 
para poucos”, afirmou o governa-
dor Romeu Zema, durante coletiva 
à imprensa. Ele esteve acompanha-
do de secretários de Estado, depu-
tados federais e estaduais.

A maior parte do investimen-
to, cerca de R$ 100 milhões, será 
aplicada no fortalecimento dos cui-
dados primários. Isso representa o 
aprimoramento do atendimento de 
consultas médicas, de enfermagem, 
odontológicas, vacinas, curativos e 
saúde da família. Esse atendimento 
é fundamental para a  prevenção 
de doenças e ajuda a reduzir os ca-
sos mais complexos. Em 2021, em 
todo estado, foram empregados R$ 
857 milhões na Atenção Primária à 

Saúde (APS). Esse é o maior valor já 
investido na história de Minas e su-
pera os investimentos acumulados 
dos últimos quatro anos.

O secretário de Saúde, o mé-
dico Fábio Baccheretti, explicou a 
importância destes investimentos 
na região. “O legado mais impor-
tante da pandemia, além da vacina, 
são os leitos de UTI. Aqui no Arol-
do Tourinho ficaram cinco leitos 
de CTI adulto como legado. E nós 
estamos dobrando o valor repassa-
do para custeio. Por muito tempo 
a região Norte foi deixada de lado, 
então são mais de 70 leitos que 
ficarão ativos por aqui”, afirmou 
Baccheretti. 

Obras de 15 Unidades Básicas 
de Saúde (UBSs) poderão ser re-
tomadas com o aporte de R$ 9,6 
milhões. Em Montes Claros, serão 
destinados R$ 1,8 milhão para con-
clusão de duas novas UBS. Uma 
está no bairro Vila Anália e a outra 
no Bairro Village do Lago III. As 
obras estavam paradas desde 2014 
e o pagamento para a retomada 
está previsto para abril. Além de 
Montes Claros, serão contempladas 
as cidades de Bocaiúva, Botumirim, 
Buritizeiro, Espinosa, Grão Mogol, 
Jaíba, Montalvânia, Montezuma, 
Pirapora, Porteirinha, Rio Pardo de 
Minas e Verdelândia.

Para que o atendimento médico 
seja garantido a todos, o Governo 
de Minas também destinou R$ 24 
milhões para a compra de veículos 
de transporte sanitário eletivo, que 
serão entregues em 84 municípios. 
Dessa forma, as pessoas que preci-

sam se deslocar para fazer exames 
ou consultas especializadas fora de 
seu domicílio poderão viajar com 
mais segurança e conforto. Por 
meio do Opera Mais, Minas Gerais, 
a região Norte terá um aporte de 
R$ 11,5 milhões para desafogar a 
fila de cirurgias eletivas que fica-
ram represadas durante a pande-
mia. O programa é mais uma ação 
da Política de Atenção Hospitalar, 
dentro do Valora Minas. O Estado 
também investiu R$ 6,6 milhões 
para a capacitação profissional por 
meio do programa Saúde em Rede.

Cinco municípios ainda recebe-
rão repasse de R$ 2 milhões para 
ampliação da Atenção Especiali-
zada em Doença Renal Crônica, 
beneficiando os pacientes que pre-
cisam de hemodiálise. Ainda foram 
empenhados R$ 15 milhões para 
que dez hospitais possam adquirir 
novos tomógrafos e modernizar os 
equipamentos existentes.

O Norte de Minas teve 78 leitos 
de UTI incorporados em oito hos-
pitais. A quantidade de leitos pedi-
átricos cresceu 250% em fevereiro 
de 2022 comparado com o mesmo 
mês em 2020. Já o número de UTI 
adulto aumentou 56% nesse pe-
ríodo. Como incentivo para a ma-
nutenção de leitos adicionais para 
tratamento da covid, o Governo de 
Minas pagará R$ 4,4 milhões. (Cris-
tiano Machado / Imprensa MG)

VALORA MINAS

Além desses investimentos, a 
região Norte também contará com 

CBMMG recebe CGE para 
abordar de Boas Práticas e 
Diretrizes de Governança Pública

Na quinta-feira (10), a equipe 
responsável pelo Projeto Estratégi-
co de Governança Pública do Cor-
po de Bombeiros Militar de Minas 
Gerais (CBMMG), projeto contido 
entre as iniciativas da 4ª edição do 
Plano de Comando do CBMMG do 
biênio 2021-2022, realizou uma 
reunião de alinhamento de concei-
tos e diretrizes sobre Governança e 
Gestão Pública no âmbito do Esta-
do de Minas Gerais, com Luciana 
Nogueira, auditora-geral do estado.

Além da presença da Controla-
doria-Geral do Estado, representa-
da pela auditora, a reunião contou 
com a presença de militares da 
Assessoria de Contabilidade e Fi-
nanças (ACF) da Diretoria de Logís-
tica e Finanças (DLF), da Auditoria 
Setorial e da Diretoria de Assuntos 
Institucionais (DAI) do CBMMG, 
que compõem o time do projeto 
e que tem como gerente o coronel 
Alessandro Fábio Daldegan, diretor 
de Recursos Humanos da corpora-
ção - DRH.

Devido à relevância do assunto 
para questões relacionadas à boa 
gestão e controles na corporação, 
a reunião também contou com a 

presença do Auditor Setorial do 
CBMMG, coronel Robespierre de 
Oliveira Silva, bem como represen-
tante da Assessoria de Assistência à 
Saúde da corporação.

Durante a reunião, foram apon-
tadas as interseções entre gestão e 
governança pública e a importância 
de disseminar tais conceitos desde 
o nível estratégico até o operacio-
nal, de modo a transformar cada 
bombeiro militar em um agente de 
mudança em prol da eficiência e do 
interesse público.

Dentre os temas tratados, fa-
lou-se do conceito de Governança 
Pública que, segundo os referen-
ciais nacionais e internacionais, 
“compreende essencialmente os 
mecanismos de liderança, estraté-
gia e controle postos em prática 
para avaliar, direcionar e monitorar 
a atuação da gestão, com vistas à 
condução de políticas públicas e à 
prestação de serviços de interesse 
da sociedade”. (2017, TCU).

Dessa maneira, nessa conversa 
inicial, foi possível observar que 
por meio de um processo empírico 
e de melhoria contínua, o CBMMG 
está buscando um caminho viável 

para dar ainda mais eficiência, trans-
parência e engajamento para as suas 
ações, sempre direcionadas por me-
lhores práticas de gestão, como as 
compartilhadas pela CGE.

As próximas fases da operaciona-

lização do projeto, que se estende 
até o início de 2023, envolvem o 
aprofundamento sobre a temática, 
bem como a proposição de ações 
que fortaleçam a sinergia organiza-
cional sustentável.

um aumento de 87% no financia-
mento hospitalar.  Desenvolvido 
pela Secretaria de Estado de Saúde 
(SES-MG), o Valora Minas repre-
senta a reestruturação da antiga 
Política de Atenção Hospitalar do 
Estado, vigente desde 2003. A nova 
proposta leva em consideração as 
necessidades da população, corri-
gindo diferenças na aplicação de 
recursos entre as regiões. Ao todo, 
o governo vai destinar R$ 1 bilhão 
para investimentos.

O objetivo é ampliar o acesso e 
melhorar a qualidade dos serviços 
prestados à população, aumentar 
a oferta de leitos e serviços, prin-
cipalmente nas especialidades de 
média complexidade.

Com a nova política, a região 
Norte do estado recebeu R$ 35 
milhões a mais no último ano em 
comparação com 2020. Ao todo, 
foram R$ 76,5 milhões investidos 
pelo programa na região, o que 
corresponde a um aumento de 
87% em 2021.

RECURSOS PARA 
MONTES CLAROS

Por meio do Valora Minas, Mon-
tes Claros teve um acréscimo de 
72% nos repasses para a atenção 
hospitalar em 2021, tendo recebi-
do R$ 31,2 milhões. Em 2020, o 
valor empenhado ao município foi 
de R$ 18,7 milhões. Foram R$ 12,4 
milhões a mais para a assistência à 
saúde.

O Hospital Aroldo Tourinho, 
visitado pelo governador Romeu 
Zema, recebeu incremento de 86% 
nos repasses por meio do Valora 
Minas, o que representou, em re-
cursos, incremento de R$ 2,9 mi-
lhões. Em 2021, ao todo, a unidade 
de saúde recebeu R$ 6,3 milhões.

“É a primeira vez que o hospital 
recebe a visita de um governador. 
Isso representa a possibilidade de 
ampliar ainda mais a nossa assis-
tência à população do Norte de 
Minas e Montes Claros e consoli-
dar a parceria com o governo do 
Estado. Destacamos a importância 
dessa visita para o Hospital Aroldo 
Tourinho, que atende quase que 
70% SUS em toda região”, afirmou 
o presidente da Fundação Hospita-
lar de Montes Claros, Paulo César 
Gonçalves de Almeida.

O município de Montes Claros 
ainda receberá R$ 8,1 milhões para 
investir na Atenção Primária à Saú-
de (APS). Também já foi repassado 
R$ 1,6 milhão referente ao progra-
ma Opera Mais, Minas Gerais para a 
realização de cirurgias eletivas.

LEITOS UTI

Montes Claros teve 42 leitos de 
UTI – criados para atendimento de 
covid-19 – incorporados ao atendi-
mento geral. Dez deles são de UTI 
pediátrica no Hospital das Clínicas 
Doutor Mário Ribeiro da Silveira. 
Dos 32 leitos de UTI para adul-
tos, 22 foram para o Hospital das 
Clínicas Doutor Mário Ribeiro da 
Silveira, 5 para o Hospital Aroldo 
Tourinho, 3 no Hospital Universitá-
rio Clemente Faria e 2 no Hospital 
Dilson Godinho. Para leitos adicio-
nais de covid-19, o município será 
contemplado com R$ 1,3 milhão.

Como uma das cidades refe-
rência no atendimento de pesso-
as com doença renal crônica na 
região, Montes Claros também foi 
contemplada com R$ 760 mil para 
o Hospital Dilson Godinho e a San-
ta Casa, que oferecem serviços de 
hemodiálise. Os tomógrafos desses 
dois hospitais serão modernizados.
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Iniciativa beneficiará mais de 20 mil estudantes de famílias de baixa renda 
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Montes Claros recebe R$ 11,6 milhões 
para danos causados pelas chuvas

Unimontes recebe visita do presidente e da 
vice-presidente do Conselho Estadual de 
Educação

PETI encerra formação de turma de jovens 
aprendizes

LBV intensifica ações 
em prol da Educação 

O município de Montes Claros 
recebeu R$ 11.611.309,00 para 
danos causados pelas chuvas, con-
forme a portaria 211, do Ministé-
rio da Saude, para a realização de 
ações de apoio, no âmbito da Aten-
ção Primária à Saúde, em situação 
de emergência ou estado de cala-
midade pública decorrente de de-
sastres hidrometeorológicos, dian-
te da necessidade de resposta em 
tempo oportuno e tendo em vista 
o possível aumento de doenças de 
veiculação hídrica, alimentares e 
transmitidas por vetores. Para a se-
leção dos municípios de que trata 
o caput, utilizou-se como critério a 
situação de emergência ou estado 
de calamidade pública decorrente 
de desastres hidrometeorológicos 
reconhecida por meio de decreto 
municipal ou estadual publicado 
até 12 de janeiro de 2022.

Configuram-se como ações de 
apoio no âmbito da Atenção Primá-
ria à Saúde a manutenção do pro-
vimento de profissionais médicos 
para atuação na APS por meio do 
Projeto Mais Médicos para o Brasil; 
a disponibilização de materiais téc-
nicos de orientação aos profissio-
nais das equipes da APS, bem como 
a oferta de serviços de teleconsul-
toria e capacitações a distância às 
equipes de Estratégia de Saúde 
da Família (ESF) para o enfrenta-
mento dos principais agravos em 
decorrência de desastres hidrome-
teorológicos; a excepcional trans-
ferência, em parcela única, dos 
incentivos financeiros federais de 
custeio a não aplicação das regras 
de suspensão da transferência de 
recursos relativa às equipes da APS 
decorrentes da ausência de cadas-
tro de profissional no Sistema de 

Cadastro Nacional de Estabeleci-
mentos de Saúde - SCNES e, no 
caso das equipes do Componente 
de Ações Estratégicas, do não en-
vio de produção pelo Sistema de 
Informação em Saúde para a Aten-
ção Básica - SISAB, no período das 
competências financeiras janeiro e 
fevereiro de 2022; e a suspensão 
das penalidades de descredencia-
mento e cancelamento da homolo-
gação de equipes da APS previstas 
na Política Nacional de Atenção 
Básica - PNAB e na Portaria de Con-
solidação

O cálculo da transferência, em 
parcela única, dos incentivos con-
siderou o montante transferido 
pelo Fundo Nacional de Saúde 
- FNS aos Fundos Municipais de 
Saúde na competência financei-
ra de dezembro de 2021. (Ascom 
PMMC)

O Programa de Erradicação 
do Trabalho Infantil (PETI) da 
Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Social realizou o en-
cerramento da primeira turma 
de Jovens Aprendizes. Trinta e 
nove jovens se despediram das 
atividades no serviço público mu-
nicipal e, com os novos conheci-
mentos adquiridos, partem, mais 
capacitados, em busca de uma 
colocação no mercado de traba-
lho. Selecionados pelos Centros 
de Referência Especializados de 
Assistência Social (CREAS) e Cen-
tros de Referência de Assistência 
Social (CRAS), esses jovens serão 
agora encaminhados para partici-

par de processo seletivo em uma 
empresa de telemarketing.

O secretário de Desenvolvi-
mento Social Aurindo Ribeiro 
destacou que “embora seja uma 
despedida do processo de Jovem 
Aprendiz, esses jovens e as famí-
lias continuam sendo assistidos 
pelos programas da Secretaria de 
Desenvolvimento Social e novas 
parcerias com empresas serão usa-
das para sua recolocação no merca-
do de trabalho”.

De acordo com a gestora muni-
cipal de Erradicação do Trabalho 
Infantil e idealizadora do programa 
de aprendizagem Ronilde Soares 
Rodrigues, “os jovens desenvolve-

ram a prática profissional dentro 
das secretarias da Prefeitura, e re-
cebiam remuneração. O Programa 
de Aprendizagem foi instituído 
para atender jovens residentes no 
Município de Montes Claros, tendo 
como finalidade proporcionar aos 
inscritos formação técnico-profis-
sional que favoreça o ingresso no 
mercado de trabalho”.

Eliz Gabrielly Ruas, 18 anos, é 
moradora do bairro Carmelo. Para 
ela, “a prática e os conhecimentos 
adquiridos no Jovem Aprendiz se-
rão de fundamental importância 
para utilizar no dia a dia e nos no-
vos desafios que irão aparecer pela 
frente”. (Ascom PMMC)

Na próxima quinta-feira (17), a 
Legião da Boa Vontade (LBV) entre-
gará kits de material pedagógico e 
uniformes para as crianças e adoles-
centes, em situação de vulnerabili-
dade social, atendidos pela Institui-
ção em Montes Claros Norte Minas. 
Os benefícios serão entregues às 
famílias no Centro Comunitário de 
Assistência Social da LBV. 

A iniciativa faz parte da campa-
nha LBV — Educação: Futuro no 
Presente! e apoia estudantes para 

continuar os estudos. A Instituição 
acredita que a educação iluminada 
por valores éticos e ecumênicos 
transforma o ser humano para me-
lhor. A campanha vai entregar mais 
de 20 mil kits para os atendidos nos 
serviços e programas promovidos 
nos Centros Comunitários da LBV e 
para os alunos das escolas da Insti-
tuição e de organizações parceiras 
em todo o país. 

A entrega dos kits será realizada 
de forma organizada e seguirá todas 

as recomendações das autoridades 
de saúde. Para angariar os recursos 
em prol da campanha, a LBV vem 
recebendo o importante apoio da 
sociedade. 

Ainda dá tempo de ajudar. Você 
pode mudar o futuro ajudando a 
garantir a educação no presente! As 
doações podem ser feitas pelo site 
www.lbv.org.br ou, se preferir, pelo 
PIX solidário: pix@lbv.org.br. Ou-
tras informações podem ser obtidas 
pelo telefone (38) 3221-0636.

A Universidade Estadual de 
Montes Claros trabalha em estreita 
parceria com o Conselho Estadual 
de Minas Gerais (CEE-MG), na bus-
ca pela melhor qualidade dos seus 
cursos. O assunto foi discutido nes-
ta quinta-feira (10), durante visita 
ao campus-sede da instituição pelo 
presidente do CEE-MG, professor 

Felipe Michel Santos Araújo Braga, 
que esteve acompanhado pela vice-
-presidente do Conselho, professo-
ra Jussara Maria de Carvalho Guima-
rães, docente da Unimontes. 

Os representantes do CEE-MG 
cumpriram agenda de trabalho na 
universidade, com visita aos prédios 
do campus e ao sistema de bibliote-

cas e, em seguida, foram recebidos 
pela reitora em exercício, professo-
ra Ilva Ruas de Abreu, na Reitoria. 
Participaram dos trabalhos a pró-rei-
tora de ensino, professora Helena 
Amália Papa, a pró-reitora-adjunta, 
professora Andrea Jakubaszko, e a 
coordenadora de graduação, pro-
fessora Andréa Helena Puydinger de 

Fazio.
Na oportunidade, a professora 

Ilva Ruas lembrou que a Unimontes 
mantém uma “parceria histórica” 
com o Conselho Estadual de Educa-
ção, desde o período da Fundação 
Norte Mineira de Ensino Superior 
(FUNM), transformada na Universi-
dade em 1989, pela Constituição Mi-
neira. Destacou, ainda, a satisfação 
de a Universidade em receber os di-
rigentes do CEE-MG, como primeira 
instituição a ser visitada no Norte de 
Minas pela nova gestão do Conselho 
com a proposta de estreitar as rela-
ções institucionais.

“Dentro das nossas possibilida-
des, estamos expandindo nossas 
atividades e nossos cursos”, afirmou 
a reitora em exercício, que ressal-
tou o momento de transição que a 
Universidade vive, em preparação 
para o início das aulas no sistema 
presencial, em 14 de março. A pro-
fessora Ilva Ruas de Abreu fez uma 
apresentação das ações da Unimon-
tes e chamou atenção para a impor-
tância da instituição na formação de 
profissionais nas regiões onde atua. 
O presidente do Conselho Estadual 

de Educação, Felipe Michel Braga, 
agradeceu a receptividade e enfati-
zou que o seu objetivo é fortalecer 
a parceria entre o órgão colegiado 
e as instituições de educação de 
Minas Gerais em todos os níveis – 
fundamental, médio, técnico-profis-
sionalizante e superior. O dirigente 
assegurou que a meta da atual dire-
ção do CEE-MG é verificar as neces-
sidades das instituições de ensino e 
atender as suas demandas do ponto 
de vista da regulamentação e legis-
lação.

Por sua vez, a professora Jussara 
Maria de Carvalho Guimarães desta-
cou a sua satisfação em fazer parte 
do Conselho Estadual de Educação 
e agradeceu a atual gestão da Uni-
montes pela sua indicação para o 
órgão colegiado. “No Conselho, 
procuro defender ao máximo esta 
Universidade, ao qual pertenço. 
Isso pra mim é muito gratificante”, 
declarou. 

A pró-reitora Helena Papa tam-
bém agradeceu aos representantes 
do CEE-MG pela atenção com a Uni-
montes e a oportunidade de reali-
zar, durante a visita, uma reunião de 

trabalho, sendo discutidas questões 
relacionadas aos cursos da Univer-
sidade encaminhadas ao Conselho 
Estadual de Educação. O encontro 
contou também com a participa-
ção dos pró-reitores de Extensão 
(professor Paulo Eduardo Gomes 
de Barros), de Pós-Graduação (pro-
fessor André Luís Sena Guimarães e 
Carlos Alexandre de Bortolo/adjun-
to) e de Pesquisa (professora Clarice 
Diniz Alvarenga Corsato).

ATUAÇÃO – O CEE/MG respon-
de por uma série de questões no 
Estado, como o reconhecimento 
e validação dos cursos superiores, 
avaliação das instituições, normas 
do ensino médio, fundamental e su-
perior, além do planejamento e da 
aplicação das legislações educacio-
nais. Na parte da tarde, a comitiva 
do Conselho cumpriu uma visita ao 
Museu Regional do Norte de Minas 
(MRNM), vinculado à Unimontes, e 
se reuniu com os representantes das 
escolas particulares da região, uma 
vez que a atuação do órgão também 
alcança o ensino básico particular. 
(Ascom Unimontes)
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PONTE SOBRE O RIO

MAIS UMA GRANDE OBRA para o Norte de Minas. Será iniciado os 
serviços de CONSTRUÇÃO DA PONTE SOBRE O RIO SÃO FRANCISCO 
com dimensão de 1.120,00 metros de comprimento e 13,80 metros de 
largura que se estenderá até Pintópolis. Será nesta terça-feira, dia 15 o 
início das obras. Vai aparecer tantos deputados ‘donos da ponte’. Re-
parem. E falando em PONTE SOBRE O VELHO CHICO, como anda a 
maravilhosa que existe em Pirapora, onde passava antigamente a rede 
ferroviária?... 

DÍVIDAS DO FIES 

O programa de renegociação de dívidas do Fies começa no dia 7 
de março, com entrada a partir de R$ 200, desconto de até 92% e par-
celamento em até 150 meses. Vem em boa hora essa medida, pois, de 
maneira geral, o maior endividamento em 17 anos e juro recorde em 
5 anos vem ampliando os calotes. Também por outro lado, muitos es-
tudantes carentes não realizam o seus sonhos por não conseguirem o 
financiamento.

O FUTURO DA TV DIGITAL 

HOJE, O PADRÃO de resolução da TV digital é o full HD (1.080 x 
1.920 pixels), já no novo sistema ele deve ficar entre o 4K (3.840 x 2.160 
pixels) e o 8K (8.192 × 8.192 pixels), com processamento de imagem 
HDR, que produz cores mais vivas e brilhantes. O áudio também deve 
sofrer alterações, adotando padrões técnicos que permitam áudio imer-
sivo similares aos encontrados hoje em serviços de streaming. Outra 
grande novidade: a integração entre TV aberta e internet.

COMPROVANTE DE VACINAÇÃO 

HOJE, TODO MUNDO deve ter seu comprovante de vacinação con-
tra a COVID-19, no seu tel ou mesmo plastificado para que não sejam 
barrados em algum lugar, inclusive para ter acesso e agências bancarias. 
A exigência do comprovante de vacinação contra a Covid-19 chegou às 
empresas. Cresceu, vertiginosamente, atingindo uma alta próxima dos 
500% para que as novas vagas de emprego sejam preenchidas por quem 
tenha comprovante de vacinação.

VIAJAR 

ESTE JORNALISTA sempre gostou de viajar e, anos atrás, graças aos 
tentadores FAMTOURS através da ‘Guacuí Turismo’ que reuniam jorna-
listas e agentes de viagens, conheci boa parte do mundo, como a RÚS-
SIA, ESTADOS UNIDOS, AUSTRÁLIA, ITÁLIA, ALEMANHA, REPUBLICA 
TCHECA, BÉLGICA, HOLANDA, ESPANHA, PORTUGAL, NOVA ZELÂN-
DIA, EGITO, PAÍSES ESCANDINAVOS como NORUEGA, SUÉCIA, DINA-
MARCA, FILÂNDIA, GROELÂNDIA, ilhas ALAND, ETC. É claro que já fui 
várias vezes a estes países. Como sabem, viajar é expandir e ampliar 
conhecimentos e conhecer novos costumes, novas culturas e se moder-
nizar. Cada uma dessas viagens sempre me rejuvenesce. Ainda pretendo 
viajar muito, inclusive conhecer a CHINA E JAPÃO nos próximos anos 
se Deus quiser.
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APLAUSOS para o vereador, CLÁUDIO RODRIGUES, pela feliz ideia 
de lançar na Câmara Municipal o projeto denominado a ESCOLA do Le-
gislativo de ‘PROFESSOR ARTHUR LEITE’. Ele foi professor universitário 
e um dos jornalistas mais inteligentes da história da nossa imprensa. Ho-
menagem, portanto das mais merecidas...

VENDAS do varejo cresceram 1,4% em 2021, mas apresenta sinais de 
perda de fôlego para 2022. O setor completou, em dezembro, três meses 
consecutivos de estabilidade. Aguardemos pelos números de janeiro de 
2022.

SÁBADO é dia de ‘FEIJOADA’ e vou primeiro encontrar com a direto-
ria do SKEMA-KENTE e depois no ‘FALA FINA’ que também está servin-
do este tradicional prato, elogiadíssimo pelos seus clientes. Na minha 
agenda, vou abraçar a minha super querida DONA MARINA LORENZO 
FERNANDES que ganha homenagem de aniversário, organizada pelos 
filhos e familiares. 

PREVENÇÃO contra hackers: Desde a criação, em setembro de 2020, 
até janeiro deste ano, o Laboratório de Segurança Cibernética da Fede-
ração Brasileira de Bancos (Febraban) realizou 40 treinamentos, com 
3.900 inscrições. Em 14 treinamentos, houve exercícios práticos, com 
simulação de ataques cibernéticos.

CADA VEZ que vou ao meu querido ARRAIAL D’ AJUDA, fico triste 
em ver, que continuam acabando com a MATA ATLÂNTICA e as belas 
florestas sendo transformadas em loteamentos, principalmente no cami-
nho da balsa e no alto da Pitinga. Parece que nem existe fiscalização no 
sul da Bahia.

ESTA FICANDO uma beleza a NOVA AVENIDA FRANCISCO GUIMA-
RÃES que finalmente depois de muitos anos abandonada foi reconstruí-
da pelo prefeito, Humberto Souto. Certamente, brevemente será reinau-
gurada e espero que façam um belo jardim na rotatória que é também 
um heliporto. 

AS DUPLAS, SÉRGIO & RODRIGO, o grupo TWO NIGHTS, Jean 
Karlo, João Paulo, entre outros já confirmaram que estarão marcando 
presença no show da FEIJOADA DO THEO, dia 30 de abril, quando es-
tarei iniciando as comemorações de mais um ano de serviços prestados 
a imprensa. E A VIDA CONTINUA com as graças de Nossa Senhora de 
Lourdes, nossa protetora.

PRODUÇÃO industrial em Minas volta a crescer após três anos de 
retração. O resultado de crescimento em torno de 9,8% sobre 2020 ficou 
bem acima da média nacional que avançou 3,9% na mesma base de com-
paração. Os principais destaques foram veículos automotores, reboques 
e carrocerias, máquinas e equipamentos e, também, metalurgia.

VAP & VIP

O DESTAQUE deste sábado vai para uma das mulheres 
mais elegantes e queridas do nosso circuito: CARLA SAM-
PAIO ATHAYDE, outra aniversariante de hoje. Advogada, 
super inteligente e forma com o grande pecuarista, SÉRGIO 
REBELLO ATHAYDE, um verdadeiro ‘casal 20’ com muitos 
exemplos nobres. VIVA, para a querida amiga Carla.

UMA FESTA linda no salão de eventos do ‘Favoritto Jardins’ 
marcou o primeiro ano de vida do principezinho Gustavo  
chamado carinhosamente de ‘Gugu’ na hora dos parabéns 
com os familiares. A meninada vibrou com os brinquedos 
colocados no salão de eventos do Favoritto e muitos elegan-
tes papais circulavam com seus herdeiros.

A VOVÓ paterna, FÁTIMA TURANO e o avô do coração, Eli-
ziario Resende com o lindo Gustavo (Gugu).

O VOVÔ, Hamilton Trindade, sempre feliz com os belos ne-
tos era presença das mais festejadas, com Guilherme, Pa-
trícia e os netos: Gugu e João Guilherme.

A VOVÓ MATERNA, Simone Piana  veio de Beagá e está aí 
toda orgulhosa ao lado da filha Patrícia; o genro, Guilherme 
e; os netos, Gugu e João Guilherme.

GUGU com os tios; Bernardo Piana, Ludmila Arreguy e; o 
filho, Caio.

ESTE JORNALISTA também foi abraçar o principezinho 
Gustavo (Gugu) que está cada dia mais lindo com a bela ma-
mãe, Patrícia, sempre alinhada com um modelo by: “Cinth-
ya Maison”.

OUTRO ANIVERSARIANTE de hoje é o empresário JAIR SÁ 
MIRANDA, que veio de Curvelo décadas atrás e se formou 
aqui em Moc. Fazendo sucesso não só no setor de reven-
das de veículos, mas também como pecuarista e é um dos 
diretores da Sociedade Rural. Logo mais ele será homena-
geado pela elegante esposa Inês, os filhos, Pavilo, Priscila e 
Paul, netos, genro e noras com uma missa e recepção em 
sua residência, reunindo ali não só familiares, mas amigos 
íntimos. Vou abraçar o grande amigo. Viva também para Jair 
e vida longa.

FAMÍLIA FELIZ:  Andrea Laughton com os filhos, Clara e 
Guto com a namorada, Ana Julia Mendes, em viagem a Dis-
ney e já regressaram a  city.

OS FUTUROS MÉDICOS, Carolina Figueira com o amigo, 
Lucas Paulino, já despedindo das férias.


